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 1 

CONCEJO MUNICIPALDE BAGACES 2 

Periodo 2024-2028 3 

ACTA 02-2024-2028 SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el Martes siete de Mayo del Dos Mil Veinticuatro, por el Concejo 5 

Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete 6 

horas con treinta minutos. 7 

Presidente: Orlando Villegas Mendoza 8 

Vicepresidente: Andrea Alvarado Díaz 9 

Regidores Propietarios: Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José 10 

Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. 11 

Regidores Suplentes: Isaías Murillo Guzmán, Heidy Ordoñez Jimenez,   Marco Prado 12 

Marenco, Carlos Marciano Potoy Bermúdez,  Raquel Morales Porras. 13 

Síndicos Propietarios: Edgardo Aragón Solera, Wilbert Quesada Molina, María 14 

Magdalena Varela Pasos, Marylen Villafuerte Rodríguez.  15 

Síndico Suplente: Sofía Aragón Pérez, Ana Silvia Arce Esquivel, Bernal Maroto 16 

Matamoros, Marcos Vega Castillo.   17 

Asistencia de Alcaldía: Alonso González Madrigal. Natalia Salazar Alvarado, Vice 18 

Alcaldesa Municipal. 19 

Secretaria: Marianela Arias León. 20 

Regidores y Síndicos Ausentes:  21 

Asistentes por Invitación:  22 

 Sra. Maria Adina Chaves Campos, Miembro del CCDR Bagaces 23 

Visitantes: 24 

En esta sesión están presentes: 25 

• El Señor Alonso González Madrigal, Alcalde Municipal 26 

• La Señora Natalia Salazar Alvarado. 27 

• El Señor Vicealcalde segundo Diego Vega. 28 

AGENDA: 29 

ARTÍCULO I. 30 
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Oración, comprobación del quórum y apertura de la sesión 2 

ARTÍCULO II 3 

Lectura y aprobación del orden del día 4 

ARTÍCULO III. 5 

Minuto de silencio por el fallecimiento de la Señora Mariana Alfaro Castillo, 6 

madre del anterior Vicealcalde Alvaro García Alfaro. 7 

ARTÍCULO IV. 8 

Lectura y aprobación de las actas N°27-2024 y N°01- 2024-2028 9 

ARTÍCULO V. 10 

Audiencia. 11 

Juramentación del Sindico Edgardo Aragón Solera y juramentación de miembro 12 

del CCDR Bagaces. 13 

ARTÍCULO VI. 14 

Lectura de Correspondencia. 15 

ARTÍCULO VII  16 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 17 

1. Nombramiento de comisiones. 18 

2. Acuerdo de designación de Secretaria para juramentación de miembros de 19 

Juntas administrativas y educativas, y otros comités. 20 

3. Designación de regidores que administraran la página del Concejo Municipal 21 

ARTÍCULO VIII 22 

Informe de Comisiones. 23 

ARTÍCULO IX. 24 

Asuntos Varios y Mociones. 25 

ARTÍCULO X. 26 

Informes y Consultas a la Alcaldía. 27 

ARTÍCULO I. ORACION, COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA 28 

DE LA SESION. 29 

……………………………………………………………………………………………. 30 
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ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 2 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026: Ok compañeros, damos inicio a la 3 

sesión ordinaria número N°02-2024-2028, a celebrarse por el Concejo Municipal de 4 

Bagaces al ser las 5:30 del martes 7 de mayo del 2024, en el salón de sesiones de la 5 

municipalidad. 6 

Somete a votación la agenda del día, puntos para discusión: 7 

 Oración, comprobación del quórum y apertura de la sesión, lectura y aprobación del 8 

orden del día, minuto de silencio por el fallecimiento de la señora Mariana Alfaro castillo, 9 

Lectura y aprobación de las actas 27- 2024 y N°1-2024- 2028, Audiencia, donde vamos 10 

a tocar el tema de la juramentación del síndico Edgardo Aragón Solera y juramentación 11 

del miembro del Comité de Deportes de Bagaces, lectura de correspondencia, asuntos de 12 

trámite urgente a juicio de la Presidencia, nombramiento de comisiones. Acuerdo de 13 

designación de secretaría para juramentación de miembros de juntas administrativas, 14 

educativas y otros comités, designación de regidores que administrarán la página del 15 

Concejo Municipal, informe de comisiones que no tenemos, asuntos varios y mociones y 16 

informes y consultas a la alcaldía.  17 

Se aprueba el orden del día. Con 5 votos a favor y cero en contra. Quedando la aprobación 18 

5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves 19 

Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea 20 

Alvarado Díaz. (ACUERDO 1-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME 21 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Compañeros, quiero solicitarles para continuar con 23 

la agenda del día, por favor nos ponemos de pie para una pequeña oración para poner esta 24 

sesión en las manos de Dios, les solicito por favor a Yojhana si nos puede ayudar con la 25 

oración. 26 

Regidora Yojhana Chaves: Vamos a orar en ese momento, venimos poniendo adelante 27 

de tu presencia, señor, la dirección de esta sesión, creyendo que tú seas el que nos dé la 28 

sabiduría, la guía para poder tomar decisiones asertivas y orientadas al desarrollo de….  29 

 30 
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….nuestro cantón, pedimos que tú seas el que tomes el control de las personas, que 2 

también van a ser juramentadas hoy, para que ellos también tengan ese mismo deseo, así 3 

como fuimos juramentados hace unos días atrás, todos nosotros, pedimos que tú nos des 4 

tu paz, que sobrepasa todo entendimiento humano y pedimos que tú seas nuestro dador 5 

de todas las cosas, el que dirijas y bendigas a Bagaces en el nombre del Padre, el Hijo y 6 

el Espíritu Santo damos gracias. Amén. 7 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Seguidamente proseguimos con la comprobación 8 

del quórum, estando presente los regidores propietarios Yojhana Chaves Alvarado, Alexis 9 

Antonio Miranda Benítez, Andrea Alvarado Díaz y este servidor Ángel Orlando Villegas 10 

Mendoza y Pablito Rosales Sandoval.  11 

ARTÍCULO III. MINUTO DE SILENCIO POR EL FALLECIMIENTO DE LA 12 

SEÑORA MARIANA ALFARO CASTILLO, MADRE DEL ANTERIOR 13 

VICEALCALDE ALVARO GARCÍA ALFARO. 14 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026: da un minuto de silencio por la  15 

Seguidamente les quiero solicitar un minuto de silencio por el fallecimiento de la señora 16 

Mariana Alfaro Castillo, madre del anterior Vicealcalde, Álvaro García, nos ponemos de 17 

pie, por favor, damos inicio al minuto de silencio. Gracias.  18 

Una vez transcurrido el minuto de silencio, el señor presidente continua la sesión e indica: 19 

Quiero solicitarles una modificación de la agenda, en cuanto a que hay que juramentar a 20 

dos miembros, un miembro de nuestro Concejo y a un miembro de una Junta del Comité 21 

de Deportes y tiene que irse, entonces solicito votemos la modificación de la agenda, por 22 

favor.  23 

Se aprueba la modificación de la agenda para que el próximo punto a tratar sea 24 

ARTÍCULO V. AUDIENCIA. JURAMENTACIÓN DEL SINDICO EDGARDO 25 

ARAGÓN SOLERA Y JURAMENTACIÓN DE MIEMBRO DEL CCDR 26 

BAGACES.  27 

Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 28 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 29 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz.  30 
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(ACUERDO 2-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 2 

APROBADO. 3 

ARTÍCULO V. AUDIENCIA. JURAMENTACIÓN DEL SINDICO EDGARDO 4 

ARAGÓN SOLERA Y JURAMENTACIÓN DE MIEMBRO DEL CCDR 5 

BAGACES. 6 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026: Entonces pasamos al punto cuatro, que 7 

es la juramentación del síndico Edgardo Aragón solera y la juramentación del miembro 8 

del Comité Cantonal de Deportes de Bagaces. 9 

Compañeros, en el consecutivo SEC-CON-2024#015 del Comité cantonal de Deportes 10 

con fecha del 08/03/2024, nos solicitan la juramentación de la señora María Adina Chávez 11 

Campos, portadora de la cédula de identidad 114190459, vecina del distrito de Río 12 

Naranjo de Bagaces, se tiene como juez de la Asamblea el señor Javier Chaverri Sandino. 13 

A la espera de haberles dejado debidamente informados se suscribe por el Comité 14 

Cantonal de Deportes. 15 

 Solicito al señor Edgardo Aragón y a la señora María Adina Chávez Campos, por favor, 16 

pasen al frente para la debida juramentación. Por favor levanta la mano derecha a la altura 17 

de los hombros. 18 

- juráis a Dios y prometéis a la patria observar y defender la Constitución y las leyes de 19 

la República y cumplir fielmente los deberes de vuestro destino. 20 

Procede a juramentar: 21 

“- ¿Juráis a Dios y prometéis a la Patria, observar y defender la constitución y las leyes 22 

de la República, y cumplir fielmente los deberes de vuestro destino? 23 

Síndico Propietario Edgardo Aragón Solera:  Sí, juro 24 

Señora María Dina Chaves Campos: Sí, juro 25 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026: Sí así lo hiciereis, Dios os ayude, y si 26 

no, Él y la patria os lo demanden” 27 

Quedan debidamente juramentados. 28 

ARTÍCULO V. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 29 

 30 
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INCISO 01 Dar por recibidos los siguientes Consecutivos. 2 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Para proseguir con el orden del día, seguimos con 3 

el punto 6 lectura de la correspondencia. 4 

Hemos juntado un grupo de los siguientes consecutivos de la Asamblea Legislativa: 5 

1. SEC-CON-2024#02,  Oficio AL-CE23119-217-2024. 6 

ASUNTO: Consulta Texto Dictaminado Exp. 24.147. La Comisión Especial de la 7 

Provincia de Guanacaste, ha dispuesto consultarles su criterio sobre el proyecto de Ley 8 

Expediente N.° 24.147 “AMPLIACIÓN DEL ESPECTRO DE PROYECTOS DE 9 

INVERSIÓN PARA EL DESARROLLO CANTONAL EN GUANACASTE, 10 

REFORMA DEL ARTÍCULO 2, NUMERAL 2 DE LA LEY 8316.”, el cual se adjunta. 11 

BRINDAR APOYO 12 

2. SEC-CON-2024#03, Oficio AL-CPESEG-700-2024 13 

ASUNTO: Consulta Expediente 23.405 14 

La Comisión Permanente Especial de Seguridad y Narcotráfico, en sesión extraordinaria 15 

N°28 del 23 de abril, 2024, acordó consultar a su representada el texto dictaminado del 16 

proyecto de Ley Expediente N.° 23.405, REFORMA A LA LEY DE TRÁNSITO Y AL 17 

CÓDIGO PENAL PARA MEJORAR LA EFICACIA DE LA LEGISLACIÓN EN 18 

MATERIA DE CONTROL DE ALCOHOL Y DROGAS EN LA CONDUCCIÓN. 19 

3. SEC-CON-2024#04, Oficio AL-23674-OFI-315-2024 20 

ASUNTO: Consulta texto sustitutivo. 23674. La Comisión Especial de la Provincia de 21 

Limón tiene para su estudio el proyecto de ley: “LEY PARA LA ELIMINACIÓN DE LA 22 

DISCRIMINACIÓN Y LA PENALIZACIÓN DE TODAS LAS FORMAS DE 23 

VIOLENCIA ÉTNICO-RACIAL”, expediente N.º 23674, en sesión N°48 del 22 de abril 24 

de 2024, se aprobó mediante moción consultar el texto sustitutivo del presente proyecto 25 

de ley a su representada.  26 

4. SEC-CON-2024#05, Oficio AL-23903-OFI-338-2024 27 

ASUNTO: Consulta texto sustitutivo. La Comisión Especial de la Provincia de Limón 28 

tiene para su estudio el proyecto de ley: “RECONOCIMIENTO DE LA POBLACIÓN 29 

AFROCOSTARRICENSES COMO PUEBLO TRIBAL”, expediente N.º 23903, en  30 
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sesión N°48 del 22 de abril de 2024, se aprobó mediante moción consultar el texto 2 

sustitutivo del presente proyecto de ley a su representada. Adjunto texto. 3 

…………………………………………………………………………………………… 4 

5. SEC-CON-2024#09, Oficio AL-CPECTEC-0518-2024 5 

ASUNTO: Consulta Exp. 23657. La Comisión Permanente Especial de Ciencia, 6 

Tecnología y Educación, en virtud del informe de consultas del Departamento de 7 

Servicios Técnicos, ha dispuesto consultarles el criterio sobre el proyecto de Ley 8 

Expediente N.° 23657, “LEY QUE FACULTA A LAS ESCUELAS Y COLEGIOS DEL 9 

PAÍS A TENER UN CUERPO ESPECIAL DE INSPECTORES DE TRÁNSITO PARA 10 

EJERCER EL CONTROL Y VIGILANCIA VEHICULAR. 11 

6. SEC-CON-2024#10, Oficio AL-CPESEG-640-2023 12 

ASUNTO: Consulta Expediente 24.191. La Comisión Permanente Especial de Seguridad 13 

y Narcotráfico, en virtud del Informe de consulta obligatoria del Departamento de 14 

Servicios Técnicos AL-DEST-CO-136-2024 remitido a esta Comisión, se solicita el 15 

criterio de su municipalidad sobre el texto del proyecto de ley expediente N.° 24.191 16 

MEJORA DE CAPACIDADES DEL ORGANISMO DE INVESTIGACIÓN JUDICIAL 17 

EN LA PREVENCIÓN Y COMBATE DEL CRIMEN. 18 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026: Estos los vamos a dar por conocido, 19 

pues son oficios que envía la Asamblea Legislativa y por el hecho de que no tenemos un 20 

abogado que nos puede ayudar a tiempo completo aquí para el Concejo y que nos pueda 21 

dar criterio técnico para poder definirlo, entonces los vamos a dar por conocido. 22 

Con votos a favor y cero en contra. Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los 23 

regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales 24 

Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 03-02-25 

2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 26 

INCISO 02 Consecutivo SEC-CON-2024#01 27 

Señor Presidente Orlando Villegas: En la correspondencia SEC-CON-2024#01, voy a 28 

pedirle a la vicepresidenta Andrea, que me ayude con la lectura. 29 

 30 
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Señora Vicepresidenta, Andrea Alvarado: SEC-CON-2024#01, OficioMB-ALC-OFI-2 

0337-2024.Señores, Concejo Municipal, Municipalidad de Bagaces. 3 

Asunto: Informe trimestral al Concejo (I TRIM-2024). Reciban un cordial saludo. Se 4 

remite oficio MB-DFTA-039-2024, suscrito por Fabiola Rojas Chaves, Directora  5 

Financiera, Tributaria y Administrativa, con el Informe trimestral al Concejo (I TRIM-6 

2024) para su conocimiento. 7 

Señor Presidente Orlando Villegas: Somete a votación, dar por conocido el consecutivo 8 

interno SEC-CON-2024#01, OficioMB-ALC-OFI-0337-2024,  y se convoca a la 9 

Directora Financiera Tributaria y Administrativa para que venga a brindar este informe. 10 

Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 11 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 12 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 4-02-2024-2028). ACUERDO 13 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 14 

INCISO 03 Consecutivo SEC-CON-2024#02 15 

SEC-CON-2024#02, Oficio AL-CE23119-217-2024  16 

Señores (as) Municipalidad de Bagaces. 17 

ASUNTO: Consulta Texto Dictaminado Exp. 24.147. 18 

La Comisión Especial de la Provincia de Guanacaste, ha dispuesto consultarles su criterio 19 

sobre el proyecto de Ley Expediente N° 24.147 “AMPLIACIÓN DEL ESPECTRO DE 20 

PROYECTOS DE INVERSIÓN PARA EL DESARROLLO CANTONAL EN 21 

GUANACASTE, REFORMA DEL ARTÍCULO 2, NUMERAL 2 DE LA LEY 8316.”, 22 

el cual se adjunta. BRINDAR APOYO. 23 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026:  El Concejo Municipal de Bagaces 24 

acuerda dar voto de apoyo al proyecto de Ley Expediente N° 24.147 “AMPLIACIÓN 25 

DEL ESPECTRO DE PROYECTOS DE INVERSIÓN PARA EL DESARROLLO 26 

CANTONAL EN GUANACASTE, REFORMA DEL ARTÍCULO 2, NUMERAL 2 DE 27 

LA LEY 8316.”, el cual se adjunta. BRINDAR APOYO. (registrado en el consecutivo 28 

interno SEC-CON-2024#02, Oficio AL-CE23119-217-2024, de la Comisión Especial de 29 

la Provincia de Guanacaste, de la Asamblea Legislativa). 30 
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Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 2 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 3 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 5-02-2024-2028). ACUERDO 4 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

INCISO 04 Consecutivo SEC-CON-2024#06 6 

Señora Vicepresidenta, Andrea Alvarado: El consecutivo SEC-CON-2024#06, Oficio 7 

MB-ALC-OFI-0372-2024, de Alcaldía para el Concejo Municipal. En atención a nota 8 

suscrita por los funcionarios de Servicios Públicos, donde solicitan la Modificación del 9 

Reglamento Autónomo de la Organización y Servicio de la Municipalidad de Bagaces, 10 

en cuanto al tema de cambio de horario de la jornada laboral, para su conocimiento y 11 

aprobación. 12 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Ese asunto de los compañeros de Servicios 13 

Públicos, más que todo es por un asunto de Salud ocupacional, sí hacen falta los criterios 14 

jurídicos, económicos y recursos humanos, creo que también tiene que dar su criterio. 15 

Hay algunos criterios que hacen falta, entonces yo considero que lo deberíamos.  De 16 

mandar a comisión.  17 

Regidor Alexis Miranda: Respecto a lo del cambio de horario de los funcionarios, de 18 

parte mía y de acuerdo con lo que he leído, estoy completamente de acuerdo, pero con la 19 

salvedad que pase por todos los filtros, en comisión hay que revisar la letra pequeña como 20 

se dice. En el caso de la Asamblea Legislativa, tienen inmunidad, aquí nosotros no 21 

tenemos inmunidad, entonces si nos jalamos una torta después es un problemón para cada 22 

uno a título personal. Me parece que está súper bien, ya que estuve leyendo, ya pasó por 23 

jurídicos, ya pasó también por lo de salud ocupacional, y yo creo que también estuvo de 24 

acuerdo en el caso anterior, la alcaldía. No sé en este caso, el criterio de Alonso, que 25 

también me gustaría escucharlo, faltaría el criterio de Recursos Humanos. Entonces yo 26 

igual este que el compañero Orlando, lo mandaría mejor a comisión para curarnos en 27 

salud. 28 

Señor Alcalde Alonso González: Muchas gracias, señor presidente, sí en este tema yo 29 

 30 
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también les quiero recomendar con total respeto, como dice nuestro señor presidente y  2 

don Alexis, que se remita a la Comisión de Jurídicos que corresponde.  3 

Nosotros desde la Alcaldía ya estamos inmersos en la temática, la estamos estudiando. 4 

porque les tenemos que traer a ustedes todos esos elementos técnicos, jurídicos y 5 

financieros, que nos respalden a ambas partes, y también por supuesto a nuestro valioso  6 

equipo humano para que se tome la mejor decisión. Por el momento estamos a punto de 7 

levantar las mesas de trabajo. ¡Qué bendición que ahorita se nombren las comisiones!, 8 

entonces vamos en conjunto. Les agradezco el espacio. 9 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Se somete a votación: 10 

Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos el consecutivo SEC-CON-2024#06, Oficio 11 

MB-ALC-OFI-0372-2024, de Alcaldía para el Concejo Municipal. En atención a nota 12 

suscrita por los funcionarios de Servicios Públicos, donde solicitan la Modificación del 13 

Reglamento Autónomo de la Organización y Servicio de la Municipalidad de Bagaces, 14 

en cuanto al tema de cambio de horario de la jornada laboral. Quedando la aprobación 15 

5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves 16 

Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea 17 

Alvarado Díaz. (ACUERDO 6-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

INCISO 05 Consecutivo SEC-CON-2024#07 20 

Señora Vicepresidenta, Andrea Alvarado: El consecutivo SEC-CON-2024#07, Oficio 21 

SINAC-ACAT-D-093-2024. Señores Asociación de Desarrollo de Fortuna de Bagaces, 22 

Asociación de Desarrollo de Guayabo de Bagaces Cámara de Turismo Miravalles, 23 

Miravalles Turístico, con COPIA al Concejo Municipal. Asunto: Eventos Oficiales de 24 

celebración de día de Parques Nacionales en Miravalles. Estimados señores: Reciba un 25 

cordial saludo por parte de la Dirección y de todo el equipo del Área de Conservación 26 

Arenal Tempisque (ACAT). Tal y como se les había informado desde el año pasado, en 27 

sesión del Concejo Municipal de Bagaces, el Sistema Nacional de Áreas de Conservación 28 

(SINAC), todos los años elije un Área de Conservación para celebrar el día de Parques 29 

Nacionales y el día del Guardaparque, por lo que esta vez correspondió al ACAT y se  30 
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decidió hacerlo en la zona de Miravalles del 21 al 24 de agosto del 2024. Lo anterior con 2 

el objetivo de impulsar el desarrollo de este Parque Nacional y ojalá pronto tenerlo 3 

abierto al público oficialmente, lo cual sin duda sería de mucho beneficio a la economía 4 

de esta zona., principalmente relacionados a la actividad turística. En cuanto tengamos 5 

el programa final de las actividades, nuestra intención es compartirlo con ustedes 6 

 y demás actores para su conocimiento y divulgación. 7 

Además, estamos gestionado, ya que es usual que, en estas celebraciones, exista 8 

presencia y participación de las más altas autoridades del Gobierno, por lo que también 9 

estaremos próximamente confirmando y brindando más detalles. Agradezco de antemano 10 

toda la colaboración que nos puedan brindar, que será en beneficio del desarrollo 11 

socioeconómico y ambiental de la zona de Miravalles. 12 

Señor Presidente: Compañeros, no sé si alguien quiere referirse al tema, adelante Heidy. 13 

Regidor Heidy Ordoñez: Bueno, respecto a ese tema nosotros en el Concejo anterior 14 

estuvimos trabajando, trajimos a varios ministros, también hay convenio tripartito entre 15 

la Municipalidad, la Asociación de Desarrollo de Fortuna y SINAC, para los contenedores 16 

y poder abrir el parque, en conjunto con el ICT, pero no ha habido apoyo político, el 17 

gobierno no ha querido poner a tres personas para abrir este parque.  18 

Entonces yo le pido a Alonso, y a Diego que está en turismo, al Concejo, seguir dándole 19 

seguimiento a esto, ojalá participar en esta actividad, porque es muy importante y este 20 

parque va a ayudar a desarrollar el pueblo de Fortuna, Bagaces, Río Naranjo y todo. 21 

También pienso que debemos de no quitar el pie a las acelerador, ya que nosotros hemos 22 

estado impulsando esto, entonces espero el apoyo de todo de todo el Concejo. 23 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Muchas gracias Heidy, quiero tal vez ampliar un 24 

poquito, yo pienso que es importante ese día invitar, o me imagino que ese día llegan 25 

personeros del ICT y de las Cámaras de Turismo de toda la región de Guanacaste, pienso 26 

yo, y si no, pues entonces la alcaldía debería de extenderles invitación al acto. 27 

 Pienso yo, le toca la Alcaldía o le toca al SINAC.  28 

yo creo que sí sería bueno ese día golpearles un poquito la mesa, y hacerlos entender que 29 

esa es la esperanza de este pueblo, el sector turismo, para que puedan volver la cara hacia  30 
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nuestro pueblo, entonces no sé si les parece compañeros lo damos por conocido y 2 

quedamos entonces a espera de los detalles por parte del SINAC con respecto a esta 3 

actividad.  4 

Síndico Bernal Maroto: Tal vez hacer ahí una salvedad, no esperar este día tengo 5 

entendido que ya ellos pretenden tener abierto, la reunión es el 24 y creo que la van a 6 

llevar a cabo en el Colegio de Fortuna, porque ahí hay un área que trabaja en turismo.  7 

En el día de Parque Nacional siempre viene, entiendo que el Presidente y vienen varios 8 

de sus Ministros, vienen mucha gente, por eso han pedido gran cantidad de habitaciones 9 

en la zona, ya andan buscando en los mismos lugares centros turísticos para todas estas 10 

personas que nos visitan hasta del extranjero, otros años se han hecho en otros parques y 11 

han llegado más de 200, 250 personas, a ver los parques nacionales, entonces por eso es 12 

importante Miravalles. Decirle Alonso que no esperemos ese día, sino que nos reunamos 13 

ya con las mismas Asociaciones de Guayabo de Fortuna, Río Naranjo, que creo que no vi 14 

en la nota a Río Naranjo, no sé si me equivoco, pero sería bueno desde el Concejo 15 

mandarles la invitación, porque siguiendo el Parque Nacional Miravalles tenemos la ruta 16 

por la Giganta y bajamos a Río Naranjo. Es importante tener ese conjunto de por lo menos 17 

los 3 distritos de la altura, que yo sé que la mayoría va a entrar por aquí, por Bagaces, 18 

entonces también vamos a tener que estar ofreciendo alguna cosa turística esos días, hacer 19 

una feria turística, tal vez en Guayabo, un rato, en Fortuna, hacer algo, pero que lo 20 

encadenemos desde aquí, desde el Concejo, desde la Alcaldía, pero sí darle seguimiento 21 

a lo de los contenedores desde ya, por si ellos van a abrir, que ya los contenedores estén, 22 

que es un dinero que se había pasado desde el Concejo anterior, que venía de la misma 23 

ley 9156, la cual tengo entendido que era la del aeropuerto.  Entonces hay que darle 24 

seguimiento para que eso se abra, y entiendo que ya hay varios preparando parqueos, y lo 25 

que puede haber antes de la entrada al parque, la calle es pública hasta 700 metros después 26 

de la misma catarata que hay ahí de entrada, y hay que ver cómo lo va a manejar la Junta 27 

vial, porque ese camino hasta llegar arriba no se puede dar vuelta, entonces hay que ver 28 

hasta dónde va a permitir que los vehículos puedan subir al parque, y más ese día puede 29 

haber un problema  al llegar arriba, y no hay como dar la vuelta, tal vez un automóvil de  30 
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vuelta, pero las busetas o automóviles de todos los que vayamos, entonces hay que 2 

acomodar todo eso, gracias. 3 

Síndico Edgardo Aragón: Muy buenas noches, estimados compañeros y compañeras. 4 

Señor de la alcaldía, gracias señor presidente por darme la palabra. Bueno Bagaces pues  5 

va a ser un evento muy interesante este, para no repetir muchas partes de lo que ya se ha 6 

dicho. Hay que lograr la oportunidad de esta visita y de este día en Miravalles.  7 

Creo que, para comenzar a ordenar un poco la situación, el compañero ha dicho algo 8 

cierto ahí, porque uno medio conoce ese tema ahí, y sí tienen que ir pensando un martillo, 9 

en esa área donde se va a hacer la actividad. 10 

Y lo que sí quiero decirles es que mucha gente o casi la mayoría va a entrar por Bagaces, 11 

ya que va a venir demasiada gente, biólogos de todo lo demás, es importante que este 12 

Concejo tome una decisión también y tomen un acuerdo, porque creo que es mediante un 13 

acuerdo que hay que modificar, ese jabirú, que no es un jabirú, que está en el parque 14 

central, porque yo vivo muy metido con está gente del MINAE, porque soy un bombero 15 

forestal, y siempre a mí me llaman y me dicen, cuándo quitan esa cosa, porque eso no es 16 

un jabirú; entonces, en estos días yo les mandé casi a la mayoría, en el chat, un montón 17 

de fotos, y entre esas había unas bien cerca, para ver de qué manera se modifica eso, que 18 

no es un representativo de un jabirú, y también por respeto al jabirú.  Para de feria quieren 19 

ponerlo como un ave que identifique a Bagaces, porque hay un movimiento que estaban 20 

haciendo en el Concejo pasado, pues con mucha más razón hay que tomar cartas en el 21 

asunto, para ver de qué manera eso se modifica.  22 

Y a Natalia yo le mandé todas las dimensiones del jabirú, porque todos los días donde 23 

veo un jabirú, tengo que andarlo contando, monitoreando y pasando dónde está 24 

localizado. Entonces, por eso es que estoy diciendo sobre esto y aprovechemos señores 25 

todo lo que venga, porque esto es parte del enlace turístico, del enlace “Activemos 26 

Bagaces, esa es parte de la fórmula. Muchas gracias, señor presidente. 27 

Regidora Yojhana Chaves: Buenas noches a todos los compañeros presentes y a todas 28 

las personas que nos están siguiendo en las redes sociales, quería hacer la consulta, si  no 29 

se ha asignado personal para que ese parque comience a operar, ¿Qué convenio se debe  30 
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establecer y cuáles son las pautas a seguir?, porque creo que sería muy importante 2 

entonces que vamos a tener todo este evento social para presentar de parte de este Concejo 3 

y de la administración una solicitud formal, para que entonces sí es el MINAE, o no sé a 4 

qué institución hay que pedirle directamente el nombramiento de esas 3 personas, que se  5 

lo podamos hacer llegar una petición especial, explicándole todo el proyecto en sí, ¿En 6 

qué consiste y por qué decíamos que ellos nos asignen a esas 3 funcionarios que se están 7 

necesitando para que ya el parque esté completamente operando?  8 

Regidor Isaías Murillo: Me preocupa esa actividad sobremanera, porque eso genera un 9 

gran movimiento, pues estamos esperando, y nosotros ahí en Miravalles estamos botados, 10 

no tenemos uno, o dos, o tres, es un desorden, entonces necesitamos como decía Bernal, 11 

cómo reunirnos para ver qué vamos a hacer, porque tampoco tenemos que  esperar a que 12 

llegue para ver qué vamos a ofrecerles. Es importante que nos reunamos todos los distritos 13 

para ver cómo aprovechamos esa visita y van a tener que venirse por Bagaces, porque por 14 

la Giganta eso está intransitable. 15 

Y Como decía Galo del Jabirú, este no es ni primo cuarto, no se parece y podemos ir 16 

dándole trámite poco a poco, ya presentó algo, y ya para el 21 y 24 que está programada 17 

esta visita, tenemos que meterle duro y tenemos que meterle candela a ver cómo recibimos 18 

a todo este montón de gente que va a venir, para que seamos atractivos para ellos, para 19 

que ellos nos den importancia, nos den pelota, gracias. 20 

Regidora Heidy Ordoñez: Sí, parte importante de esto es que, ya hemos tenido reuniones 21 

con SINAC, Bilmar y con Alexander León, y la respuesta del gobierno ha sido 22 

absolutamente no. Entonces esta actividad va a empezar, pero no va a tener los 23 

funcionarios, y es una oportunidad para pedirle al gobierno que nos dé esos funcionarios, 24 

no es que ya están esos funcionarios. 25 

Regidor Alexis Miranda: Para hablar de ese mismo tema, tengo días de no ir a la 26 

Giganta, y tengo entendido según lo que está diciendo el compañero Isaías, que está 27 

intransitable. Me gustaría saber, si habrá alguna posibilidad de parte de la Alcaldía, que 28 

por lo menos se mande a pegar una media raspadita, no sé si ya estamos contratiempo, 29 

porque ya estamos demasiado cerca, no sé si existiera esa posibilidad y ya viniendo lo  30 
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cerca que está este evento que es tan importante para nuestro cantón, me pareciera que en 2 

vista que todavía no está pavimentada, por lo menos se va pegar una medida chaneadita, 3 

si existiera la posibilidad. 4 

…………………………………………………………………………………………… 5 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Para ir aterrizando, por favor, con respecto a las 6 

palabras que dijo Galo (Edgardo Aragón), yo creo que sería bueno generar un acuerdo 7 

para enviar ese tema a la administración, y que la administración se haga cargo, por 8 

ejemplo, del jabirú, es un tema que yo en lo personal creo que eso da vergüenza,  eso se 9 

hizo mal hecho y al final no se buscó la forma rápida, eso ya se pagó, por qué ha pasado 10 

tanto tiempo y eso no se ha ejecutado.  11 

Entonces, si les parece compañeros, el acuerdo sería: 12 

 Remitir a la Administración el tema de la figura del Jabirú que se encuentra instalada el 13 

parque Medardo Guido, y que se busque la forma de corregirlo, lo más pronto posible, 14 

según lo expuesto por el síndico Edgardo Aragón.  Lo dispensamos de comisión y lo 15 

aprobamos con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Orlando Villegas 16 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 17 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 7-02-2024-2028). ACUERDO 18 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

Luego con respecto a lo que dijo Alexis, yo pienso que igual podemos generar un acuerdo 20 

para que se envíe la petición a la Unidad Técnica, para ver si hay espacio dentro del Plan 21 

Operativo que ellos tienen y se le puede dar una media chaneadita, por lo menos al camino 22 

de la Giganta, para que haya un acceso decente para esa actividad y que se le haga fácil a 23 

los visitantes ir esta magna actividad. 24 

Somete a votación: 25 

 Se envía este tema de dar mantenimiento (paliativo) a la calle de la Giganta, a la Unidad 26 

Técnica de Gestión Vial, a través de la alcaldía, para ver la viabilidad de esta solicitud  y 27 

poder generar algo positivo. Se dispensa de comisión y se aprueba enviarlo. Con 5 votos 28 

a favor y cero en contra.  29 

 30 
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Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 2 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 3 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. 4 

 (ACUERDO 8-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 5 

APROBADO. 6 

Con respecto a lo de Yojhana quisiera puntualmente que Yojhana nos diga cómo quiere 7 

que le generemos el acuerdo con respecto a lo que ella expuso. 8 

Regidora Yojhana Chaves: Yo tenía un poquito la duda con respecto a eso, no sé si 9 

existe un criterio del por qué no se han asignado esas 3 personas, ustedes que estuvieron. 10 

¿Por presupuesto? 11 

Regidora Heidy Ordoñez:  Sí. 12 

Regidora Yojhana Chaves: Si tal vez para que sea de conocimiento nuestro, porque 13 

obviamente estamos metiéndonos en este tema, entonces no sé si la mejor opción para 14 

nosotros es mocionar para crear una mesa de trabajo con respecto a este tema y hacer una 15 

formulación más específica. 16 

Entonces de una vez hacer una moción para hacer la petición específica, pero yo creo que 17 

es muy arriesgado hacer una petición sin conocer el tema, entonces mi criterio personal y 18 

que quiero mocionar es para que se cree una mesa de trabajo e invitar a Alexander León 19 

y a las personas que son atinentes al tema  y poder nosotros conocer con profundidad 20 

porque sea dado la negativa  y que tenemos que hacer para este realizar la petición, como 21 

se debe. 22 

A una sesión extraordinaria. 23 

Regidora Yojhana Chaves: La moción mía sería que agendemos una sesión 24 

extraordinaria, invitemos a Alexander León, para que él nos haga toda una recapitulación 25 

de hechos, nos empape del tema, y así nosotros tomar una decisión con respecto a qué 26 

petición hacer al Gobierno Central de Costa Rica.  27 

Señor Presidente Orlando Villegas: Se acuerda aprobar la moción presentada por la 28 

regidora Yojhana Chaves. Se solicita a la Secretaria agendar una fecha para dicha sesión. 29 

Se dispensa de comisión y se aprueba, con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los  30 
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regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales 2 

Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 9-02-3 

2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 4 

Con especto al consecutivo SEC-CON-2024#07, que nos envió el SINAC, da por recibido 5 

y quedamos atentos a los detalles de parte del SINAC respecto a la actividad.  6 

Se da por recibido y se dispensa de comisión.  7 

Con 5 votos a favor y cero en contra. Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan 8 

los regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales 9 

Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 10-02-10 

2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

INCISO 06 Consecutivo SEC-CON-2024#08 12 

Señora Vicepresidente, Andrea Alvarado: El consecutivo SEC-CON-2024#08, oficio 13 

SINAC-ACAT-D-094-20240 del SINAC. Asunto: Nombramiento de 2 representantes en 14 

la Comisión PAACUME. 15 

Señor Presidente, Orlando Villegas: En este oficio, lo que nos pide es que nosotros 16 

debemos de nombrar 2 representantes para la comisión de PACUME, lo más 17 

recomendable es que este Concejo se puedan definir las 2 personas, que la conformen y 18 

ojalá un miembro del Concejo y el otro de la parte administrativa este.  19 

Yo sugiero que lo demos por recibido y lo enviemos a comisión y ojalá en un tiempo 20 

rápido se pueda definir porque precisa. 21 

 ¿Están de acuerdo compañeros? No, sé si están de acuerdo. 22 

Regidor Isaías Murillo: Señor presidente, tal vez explicarle un poquitito que es 23 

PAACUME, ya que tal vez alguien quiera trabajar y no tiene idea, qué es eso. 24 

Señor Presidente, Orlando Villegas:  Específicamente lo que se quiere es trabajar el 25 

Plan General de Manejo debe de ser sostenible y debe racional, lógicamente nos quieren 26 

tomar en cuenta y hay que aprovechar el contexto. Para nadie es un secreto, lo que 27 

significa PAACUME para el cantón de Bagaces, es el proyecto a nivel nacional para 28 

llevar agua a la zona de la bajura.  29 

 30 
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No sé si proponemos entonces al representante del Concejo. No sé si alguien desea 2 

participar. 3 

Tienen que entender que es el representante del Concejo, va a deber tener disponibilidad, 4 

es en realidad un cargo o una responsabilidad muy grande, y las necesidades que te que 5 

tenemos como cantón nos exige que el representante que vaya a esta comisión en realidad 6 

se ponga las botas. 7 

Regidor Alexis Miranda: Yo propongo a don Orlando, me parece que usted ha estado 8 

bastante empapado del poco el tema, pero no sé cómo estará usted con su con su tiempo. 9 

Señor Presidente Orlando Villegas: Yo vine aquí con la mentalidad clara de que había 10 

que trabajar, en eso estamos claros, no todo lo sabe uno, yo espero en Dios acercar a gente 11 

que en realidad nos puede ayudar, no todo lo sé, yo voy a hacer el mayor de mis esfuerzos, 12 

y aceptó la proposición de Alexis y me gustaría así escuchar la opinión de los demás 13 

regidores, con respecto a la postulación de Alexis como representante de mi persona ante 14 

la Comisión PAACUME. 15 

Regidor José Pablo Rosales: Yo no tengo ningún problema en que él nos represente, ahí 16 

por mí está bastante bien. 17 

Señora Vicepresidenta, Andrea Alvarado: Yo estoy de acuerdo con mis compañeros. 18 

Regidora Yojhana Chaves: Si usted quiere echarse ese churuco, ¡écheselo! 19 

Señor Presidente, Orlando Villegas:  OK, entonces que quede en actas, Orlando 20 

Villegas Mendoza como representante de la comisión PAACUME. 21 

 No sé si podemos escoger hoy mismo el representante de la Administración, en este caso 22 

me parecería que sería conveniente que sea Alonso. 23 

Señor Alcaldes Alonso González: Sí, correcto, gracias, señor presidente,  obviamente 24 

por un tema de ramificación y jerarquía, y que uno tiene el equipo también a disposición 25 

de don Orlando, y de todos ustedes y de este servidor, sería bueno que el representante, 26 

sea este servidor. 27 

Señor Presidente, Orlando Villegas:  Los representantes ante la comisión PAACUME, 28 

son el señor Regidor Orlando Villegas Mendoza, por parte del Concejo Municipal y el 29 

señor Alonso González Madrigal, Alcalde de la Municipalidad de Bagaces. (según lo  30 
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solicitado mediante consecutivo SEC-CON-2024#08, oficio SINAC-ACAT-D-094-20240 2 

del SINAC). Se aprueba y se dispensa de comisión. Con 5 votos a favor y cero en contra. 3 

Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 4 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 5 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 11-02-2024-2028). ACUERDO 6 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

INCISO 07 Consecutivo SEC-CON-2024#11 8 

Señora Vicepresidente, Andrea Alvarado: El consecutivo SEC-CON-2024#11, Oficio de 9 

Auditora Municipal MB-AI-OFI-031-24 Señores Concejo Municipal Municipalidad de 10 

Bagaces ASUNTO: Solicitud de reunión para ver aspectos del funcionamiento de la 11 

Auditoría Interna. 12 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Se remite el consecutivo el consecutivo SEC-13 

CON-2024#12, a los Concejos de Distrito para que se reúnan lo más pronto posible, para 14 

que puedan desarrollar lo que la auditora les está pidiendo.  15 

Se dispensa de comisión y se remite.  16 

Lógicamente, los Concejos de Distrito tendrán que acordar la fecha exacta y enviársela a 17 

la Señora auditora para que puedan coordinar dicha reunión.  18 

Entonces compañeros. Dispensamos de comisión y enviamos. 5 votos a favor y cero en 19 

contra. Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 20 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 21 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 12-02-2024-2028). ACUERDO 22 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 23 

INCISO 08 Consecutivo SEC-CON-2024#12 24 

Señora Vicepresidente, Andrea Alvarado: El consecutivo SEC-CON-2024#12 Oficio de 25 

Auditora Municipal MB-AI-OFI-032-24 Señores Concejo de Distrito Municipalidad de 26 

Bagaces ASUNTO: Autorización de libros de actas de Concejos de Distrito. 27 

Señor Presidente, Orlando Villegas:  Se remite este consecutivo SEC-CON-2024#12, 28 

oficio de Auditora Municipal MB-AI-OFI-032-24 a los Concejos de Distrito del cantón. 29 

Se dispensa de comisión y se aprueba. Con 5 votos a favor cero en contra. Votan los  30 
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regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales 2 

Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 13-02-3 

2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 4 

INCISO 09 Consecutivo SEC-CON-2024#13 5 

Señora Vicepresidente, Andrea Alvarado: El consecutivo SEC-CON-2024#13 Nota de 6 

la Comisión Desfile Afortunada Navidad, dirigida a la funcionaria Bielca Duarte  7 

Departamento de Patentes, con COPIA al Concejo en donde solicitan que se considere 8 

las fechas del domingo 01 de diciembre (iluminación del árbol) y sábado 14 de diciembre 9 

(Desfile de Bandas) para el evento Afortunada Navidad. 10 

Señor Presidente, Orlando Villegas: El consecutivo SEC-CON-2024#13, Nota de la 11 

Comisión Desfile Afortunada Navidad, se remite a la Administración para su respectivo 12 

trámite. Dispensamos de comisión y lo votamos 5 votos a favor y cero en contra. 13 

Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 14 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 15 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 14-02-2024-2028). ACUERDO 16 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 17 

Señora Vicealcaldesa, Natalia Salazar: Creo para los concejos de distrito es muy 18 

importante eso que está haciendo y tomando la iniciativa Fortuna, porque cuando llega 19 

diciembre, normalmente todos los distritos quieren sus desfiles, entonces quieren ir 20 

viendo eso y coordinando entre todos de una vez cuando se van a hacer esos desfiles, 21 

también por temas de presupuesto, por ejemplo, el año pasado bueno, todos los años pasa 22 

que tienen que estar corriendo, tienen que estar viendo los presupuestos. Todos los años 23 

se hacen desfiles navideños, entonces yo creo que sí, es una buena práctica para que lo 24 

consideren todos, irse poniendo de acuerdo con esas fechas, por ejemplo, el caso Bagaces 25 

siempre tiene el tema del Cantonato, con la Asociación de Desarrollo entonces irse 26 

poniendo de acuerdo también con esas fechas, para que para que avancen y pase lo mismo 27 

de todos los años, eso sería gracias. 28 

Señor Presidente: Orlando Villegas: Gracias Natalia.  29 

 30 
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Tengo que hacer una corrección con respecto al consecutivo SEC-CON-2024#11, de la 2 

Auditoría Interna (sobre invitación al Concejo municipal a reunión de trabajo), no es al 3 

Concejo de distritos, sino más bien el Concejo Municipal quien dará la fecha para reunirse 4 

con la Auditoria.  Se dispensa de comisión y se aprueba. Quedando la aprobación 5 votos 5 

positivos. Votan los regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, 6 

José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. 7 

(ACUERDO 15-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 8 

APROBADO. 9 

Regidora Yojhana Chaves: Voy a tomar la palabra para hacer una aclaración, ahorita 10 

con el acuerdo que tomamos para convocar a una extraordinaria y pedirle al señor 11 

Alexander León su presencia y que nos ampliara más el tema. El compañero Galo acaba 12 

de recibir un mensaje de parte de Alexander, donde Alexander dice que él ya agotó todas 13 

las vías administrativas que tienen que ver con respecto a su función para lograr el tema 14 

de las 3 personas de asignación al parque, entonces él nos sugiere que más bien 15 

deberíamos de hacer directamente la petición al Presidente de la República, entonces yo 16 

quisiera en este momento, porque no sé cómo se procede cuando ya se ha tomado un 17 

acuerdo, si lo podemos anular y más bien tomar el acuerdo para que sea la Alcaldía, la 18 

Administración la que directamente haga la petición al Presidente de la República bajo 19 

esta información. Acogiendo lo que dice el compañero Galo, que entonces se remita a la 20 

Asamblea Legislativa para que esto de una vez sea de conocimiento, porque es una 21 

decisión meramente de ellos.  22 

Señor Presidente Orlando Villegas: Podría ser compañeros a Comisión Guanacaste. 23 

Acordemos remitir oficio pertinente de la creación de las tres plazas del Parque Nacional 24 

Miravalles a través de…. 25 

Señora Vicealcaldesa, Natalia Salazar: Gracias, yo no sé Marianela, si todavía están las 26 

hojitas estas de los acuerdos como tal, porque es que esto por recomendación a la hora de 27 

que las compañeras de la Secretaría hacen las mociones y las remiten, yo lo que creo es 28 

que es mejor escribir bien la moción de qué es lo que se quiere, para que a la hora de que 29 

se remita vaya el acuerdo bien formulado, con un “Por tanto:….; El Concejo acuerda  30 
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solicitar….”, eso es una recomendación que yo les hago, porque pasa que muchas veces 2 

cuando  ellas están transcribiendo al  acta no se entienden bien, o incluso a la hora de 3 

remitir a las instituciones, no se entiende bien qué es lo que están solicitando, entonces 4 

tienen que poner frases del acta, y lo otro es porque  consideren que a la hora de tomar 5 

los acuerdos, siempre piensen en quién va a ser la persona responsable, porque a veces 6 

pasa que quedan acuerdos ahí que nadie les da seguimiento, porque no tenía un 7 

responsable, entonces yo les recomiendo a eso también, para que este sea más Ejecutivo. 8 

Yo lo que les recomiendo es que, mientras se van viendo estos temas que ustedes vayan 9 

anotando cuáles son las mociones que van a sugerir para que las vayan tomando al final, 10 

porque sí es un tema de considerando, al y tal y tal cosa, entonces este Consejo acuerda 11 

tal y tal y tal otra para que quede como muy en firme y que sea más fácil para hacer el 12 

envío de los acuerdos. 13 

Regidor Alexis Miranda:  Sí como tomando la palabra Natalia, yo creo que para eso 14 

están las comisiones, yo creo que apenas conformemos todas las comisiones, 15 

simplemente se manda ahí, y ellos que hagan un trabajo bien articulado, para que sea así 16 

algo bien formal, para hacerlo bien detalladito y que vaya así como usted nos acaba de 17 

decir, con buena letra, creería yo que en las comisiones se va a tomar varios puntos de 18 

vista, creo yo que lo mejor es que lo mandemos a comisión, y después en la próxima 19 

sesión lo acordemos, y al mandarlo a la comisión, la comisión que esté ahí se encargue 20 

de redactarlo muy bien y que no cometamos errores. 21 

Yo aquí tengo varias.  22 

Ok súper copiado, qué les parece entonces ahí como tirándole la bronca a Natalia que se 23 

nos fue, ¿qué le parece si usted nos lo redacta? 24 

Y yo lo acojo o cualquiera de los compañeros aquí lo cogemos, está bien. 25 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Ok, para recapitular el asuntico con respecto al 26 

consecutivo número SEC-CON-2024#13, lo damos por recibido. 27 

Con 5 votos a favor y cero en contra. Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan 28 

los regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales  29 

 30 
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Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 16-02-2 

2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

ARTÍCULO VI. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS N°27-2024 Y N°01- 4 

2024-2028 5 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Compañeros cuando se hizo la lectura de la agenda 6 

obviamos la aprobación de las actas número 27-2024 y 01-2024, entonces sometemos a 7 

votación la aprobación de estas actas, esta es el acta del Concejo anterior y el acta 8 

Solemne N°01, las sometemos a votación: 9 

Regidor Alexis Miranda: Solo para corregir unos pequeños detalles en el acta N°27-10 

2024: 11 

En la página N°01, línea 4, léase correctamente N°27-2027, en lugar de 30-2024. 12 

En la página N°01, línea 5, léase correctamente martes treinta en lugar de martes 13 

veintisiete. 14 

En la página N°01, línea 13, elimínese por segunda vez el apellido “Aragón” y el nombre 15 

“Silvia” 16 

En la página N°01, línea N°21, léase correctamente “Natalia Salazar Alvarado”, en lugar 17 

de “Natalia Guido Alvarado” 18 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Somete a votación aprobar las actas con las 19 

correcciones. Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando 20 

Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis 21 

Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 17-02-2024-2028). 22 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 23 

ARTÍCULO VII. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 24 

PRESIDENCIA. 25 

INCISO 1. NOMBRAMIENTO DE COMISIONES. 26 

Señor Presidente Orlando Granados: Como punto número uno, es el nombramiento de 27 

las comisiones, voy a leerles cómo quedaron constituidas las comisiones permanentes 28 

municipales: 29 

COMISIONES PERMANENTES MUNICIPALES 30 
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1) Hacienda y Presupuesto Andrea Alvarado Díaz Alexis Antonio Miranda Benítez. 2 

Pablo Rosales Sandoval, Orlando Villegas Mendoza. (Asesor externo) Alberto 3 

Quirós  4 

2) Obras Públicas: Andrea Alvarado Díaz, Alexis Antonio Miranda Benítez., Pablo 5 

Rosales Sandoval, Orlando Villegas Mendoza. 6 

(Asesor externo)  Álvaro Pasos 7 

3) Asuntos Sociales: Andrea Alvarado Díaz, Alexis Antonio Miranda Benítez., Orlando 8 

Villegas Mendoza, Pablo Rosales Sandoval 9 

4) Asuntos Jurídicos: Yojhana Chaves Alvarado, Alexis Antonio Miranda Benítez, 10 

Pablo Rosales Sandoval, Orlando Villegas Mendoza 11 

5) Gobierno y Administración: Alexis Antonio Miranda Benítez, Pablo Rosales 12 

Sandoval, Orlando Villegas Mendoza 13 

6) Asuntos Ambientales: Pablo Rosales Sandoval, Andrea Alvarado Díaz, Orlando 14 

Villegas Mendoza 15 

7) Asuntos Culturales: Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado 16 

Alexis Miranda Benítez, Raquel Morales Porras 17 

8) Condición de la Mujer: Raquel Morales Porras., Heidy Ordoñez Jiménez. 18 

Marco Prado Marenco. 19 

9) Comisión de Accesibilidad: Alexis Miranda Benítez, Marco Prado Marenco 20 

Yojhana Chaves Alvarado. 21 

10) Comisión de Seguridad: Marco Prado Marenco, Orlando Villegas Mendoza, Alexis 22 

Miranda Benítez, Edgardo Aragón, Asesor, Teniente Juan Antonio Eras Castillo….. 23 

Fuerza Pública. y Suplente del Asesor, Teniente Fredy Rostran Zúñiga….. Fuerza 24 

Pública. 25 

11) Representante del Comité de la Persona Joven: Pablo Rosales Sandoval. 26 

Creo que aquí nos faltó la de la COMAD. 27 

Regidora Yojhana Chaves: En qué momento se tomó consideración a cada uno de 28 

nosotros, si estábamos disponibles para esas comisiones, o cómo se toma estas………… 29 

 30 
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…..comisiones, si es que alguien a nombre al dedillo, o ¿es por participación de nosotros? 2 

Nada más para saber. 3 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Quiero decirles que el nombramiento de dichas 4 

personas que están en estas comisiones, según el artículo N°49 del Código Municipal es 5 

a Juicio de la Presidencia. 6 

Regidor Isaías Murillo: Estamos quedando afuera todos los que queríamos trabajar. Me 7 

parece que faltó algo ahí, quedaron casi todos los regidores propietarios, fue algo así a 8 

dedo, eso está fatal. 9 

………………………………………………………………………………………….. 10 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Vamos a ordenar el uso de la palabra, por favor,  11 

tiene la palabra el compañero Edgardo, luego Sofía. No sé quién más quiere hablar, 12 

Heidy. 13 

Síndico Edgardo Aragón: Buenas noches de nuevo y gracias señor presidente, miren 14 

compañeros con todo el respeto, las comisiones para una Municipalidad, un Concejo 15 

Municipal son tan importantes, siempre y cuando las personas que están poniéndose en 16 

cada cargo realmente lo vayan a poder desempeñar. También quiero decirles que aquí en 17 

Bagaces quedaron por fuera, o no sé si es que las eliminaron, tengo 4 años de no estar 18 

aquí, falta la Comisión de Ambiente que es tan necesaria.  19 

Regidor Alexis Miranda: Ahí la nombraron 20 

Síndico Edgardo Aragón:  Ya la nombraron ahí. Yo quisiera también hacerles saber que 21 

en el pasado buscábamos personas para que conformaran las comisiones que no fueran 22 

meramente del Consejo Municipal. Hay personas que están, que son nuestros vecinos a 23 

la par, personas que son profesionales en las materias exactamente de comisiones y que 24 

han desempeñado en el pasado muy buenos esos cargos, por ejemplo, y no quiero que 25 

nadie me malinterprete, hay comisiones muy importantes, por ejemplo, la comisión de 26 

caminos, y en la comisión de caminos no es nada más estar por estar, hay que andar. casi 27 

que por todo el cantón para que cuando se venga a tomar un diagnóstico de una comisión 28 

de estas, la persona sepa realmente qué se va a hacer, que va a decir,  que apele a la Unidad 29 

Técnica y que nos traiga un buen diagnóstico al Consejo, para que se pueda tomar una  30 
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mejor decisión. Bueno, esa es mi manera de visualizar las cosas, y le agradezco señor 2 

presidente la palabra. 3 

Síndica Sofía Pérez. Buenas noches a todos. Mi nombre es Sofía, tengo la misma 4 

pregunta que la compañera Yojhana, me gustaría que se me aclare, porque creo que las 5 

personas que están en las comisiones es bastante estratégicas, las que están; sin embargo, 6 

considero que está quedando como fuera algunas personas, lo digo por mi persona que 7 

me gustaría ser parte de la Comisión de  Accesibilidad, ya que creo que la mayoría  sí 8 

sabe cómo que he participado bastante en esa área, fuera de tener un puesto aquí en el 9 

Concejo, y  quiero que se me aclare la misma pregunta que tenía la compañera Yojhana. 10 

Regidora Heidy Ordoñez: Bueno también tengo la duda, porque nosotros la vez pasada 11 

lo hicimos así, Nela nos daba el folder, usted tiene disponibilidad de estar en esta 12 

comisión, aquí están las comisiones; pero no sé ahora cómo se está trabajando, digamos 13 

ya tal vez cambió la normativa, en este caso  yo no vi la COMAD, porque a mí me interesa 14 

mucho la COMAD y que sea ampliado, o sea no solamente los regidores, para darle 15 

seguimiento junto con el INAMU a la oficina de la mujer, entonces la COMAD es muy 16 

importante, pero sí me gustaría que fuera ampliada. 17 

Regidor Alexis Miranda: No sé qué tanta cuánto es la cantidad que pueden estar en una 18 

comisión, no he leído esa parte, Orlando. 19 

Señor Presidente, Orlando Villegas: OK yo les quería leer la norma. 20 

Regidor Alexis Miranda: Yo creo que como para no quitarles el impulso y en el punto 21 

de Sofía me parece, se me ha escapado en el caso de ella, bueno, imagino que tal vez a 22 

Orlando fue que se le olvidó, se le escapó; en el caso de Sofía, yo también coincido en 23 

que sería excelente que esté  tanto en la de jóvenes, como en la de accesibilidad, por eso 24 

preguntaba, cuánto era la  cantidad de personas que puede estar en las comisiones, porque 25 

perfectamente se pueden agregar a más personas y ellos a bien lo tienen. 26 

 Después yo sí tengo entendido que eso queda a criterio de la Presidencia, pero me 27 

imagino que es usted nos  lo va a leer ahorita, pero solo  ese detalle nada más, para que 28 

se tome en cuenta que si las comisiones se pueden meter más persona, yo creería que no 29 

hay que quitarles el impulso, más bien hay que meter personas de la comunidad, tengo  30 
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entendido, porque yo anteriormente estuve en la Comisión de Agua y Ambiente, que no 2 

estaba en el Concejo Municipal, y estuve también en la Comisión Cultural, estuve como 3 

en 3 comisiones, y no estaba en el Concejo Municipal, entonces solo para aclararse. 4 

Regidor Isaías Murillo: Bueno un poco triste con esta información que me acaban de 5 

dar, yo venía muy entusiasmado de formar parte de alguna comisión porque tengo muchas 6 

ganas de trabajar y tengo mucho tiempo, porque no trabajo con nadie, soy, independiente, 7 

entonces uno de mis temores era precisamente este que estoy viendo, son los regidores y 8 

son solo Bagaceños,  metieron a Prado como para meter algo ahí, como para que no digan 9 

que estamos todos, o sea que falta alguien. 10 

 Entonces a mí me parece que no costaba nada tomarnos en cuenta a todos, y aunque el 11 

señor presidente tenga toda la autoridad y la potestad para hacer eso, me imagino que por 12 

eso lo hizo, me parece que nos está dejando rezagados y un lado a personas que queremos 13 

trabajar. Yo vengo con muchas ganas de trabajar y me están diciendo, no hace mucha 14 

falta aquí, entonces esa sería mi pregunta y me gustaría formar parte a mí también, yo 15 

vengo a eso, y tomar solamente gente Bagaceña,  voy a seguir en lo mismo, entonces 16 

como que me da mala espina eso gracias. 17 

Regidora Yojhana Chaves: Sí, con respecto a las comisiones, bueno ahorita usted nos 18 

va a hacer la aclaración del criterio que emite el Código, pero por ejemplo, tengo aquí 19 

varios nombres de varias personas, no escuché a Wilber, a las compañeras quisiera 20 

preguntarles. 21 

 -¿Ustedes fueron incluidas en alguna comisión?,- ustedes dos no-,  22 

¿don marco Vega?, - no lo escuché-.   23 

-No escuché a Marilyn Villafuerte, ni al compañero Carlos Potoy, ni a Sofía-. 24 

 Entonces aquí hay más de 6, o 7, u 8 personas que están quedando como funcionarios de 25 

este Concejo en ninguna comisión. 26 

 Y quiero decir ahorita por una cuestión de relaciones humanas que vamos a formar un 27 

equipo de trabajo por 4 años consecutivos,  una cosa que me llamó la atención desde la 28 

primera sesión que tuvimos y fue que no se nos permitió presentarnos a ninguno. 29 

Nosotros, por nombre decir de qué distrito nos nosotros procedíamos y eso se hace en la  30 



Acta 02-2024-2028 

07-05-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta 02-2024-2028, 07-05-2024                Página 28 
 

 1 

primera sesión, se le da la oportunidad a cada uno de nosotros de presentarse y decir de 2 

que distrito hay, realmente yo creo que este las comisiones deben de quedar bien 3 

distribuidas y ojalá todos tomados en cuenta.  4 

Entonces quisiera tal vez este que eso sí quede bien claro, porque a veces la normativa 5 

puede decir una cosa, pero yo creo que aquí vamos a formar un equipo humano de trabajo, 6 

entonces es bueno tomar en cuenta a todos. Eso era. 7 

Síndico Bernal Maroto: Bueno, siguiendo lo mismo que han hablado los compañeros, 8 

sí es cierto que el Código Municipal en el artículo 49 dice que, el presidente tomará la 9 

………………………………………………………………………………………….. 10 

conformación de las comisiones, pero oyendo también a lo que dice Yojhana, todavía no 11 

nos conocemos todos, y yo le pido al señor presidente que tal vez, revoque eso que acaba 12 

de leer y entre todos podamos formar las comisiones, tal vez somos un grupo de trabajo 13 

que algunos tenemos más capacidades que  otros, algunos conocemos de un tema, de otro, 14 

y nos podamos proponer, y siendo un grupo podamos formar estas comisiones, y en algún 15 

momento ampliar comisiones, también dejar quienes pueden ampliar la comisión, porque 16 

aunque sean 3 personas o cuatro las que la conforman, habrá algún tema importante donde 17 

podamos participar ampliamente todo el Concejo y podamos verlo en esas condiciones. 18 

Entonces mi pedido es que, aunque él tenga esa potestad, pueda revocar esa decisión y 19 

podamos formar las comisiones aquí entre todos, porque no todos nos conocemos, ni nos 20 

hemos presentado. Yo conociéndolos por los nombres que han ido diciendo o porque lo 21 

he leído, pero eso tampoco lo hicimos desde el principio, creo que nos ha faltado Unión 22 

de grupo. Gracias. 23 

Regidor Marco Prado: Muchas gracias, quiero agradecerle al señor presidente la 24 

confianza y todo, pero igualmente yo creo que puede, digamos, quitarme de 1 o 2 25 

comisiones y darle un lugar a Isaías. Yo creo que hay personas que también quieren 26 

trabajar y que deben de tener la oportunidad. Yo creo que no es de pleito, que gracias a 27 

Dios aquí podemos llegar a acuerdos entre todos, y eso no es ningún problema, porque 28 

una cosa, dirigir es muy difícil, y nunca se va a quedar bien con todo el mundo. Entonces 29 

 30 
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no se preocupe, señor presidente dele un par de comisiones al señor Isaías y no hay ningún 2 

problema,  si yo de por sí estoy largo y todo. 3 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Compañeros, compañeros, disculpen, pero moción 4 

de orden, por favor. Respetemos cuando el compañero está en el uso de la palabra para 5 

no caer en irrespeto.  6 

Regidor Marco Prado: Sí no es faltando de respeto a nadie, ni nada, sino que yo creo 7 

que las cosas se van viendo con el tiempo, entonces, no, no caigamos en conflicto. Muchas 8 

gracias, le agradezco la confianza y de toda verdad. 9 

Regidor Isaías Murillo: Señor presidente, ahora más triste, seguro que ahora sí le sobró, 10 

pero no me va a gustar. Pero yo quiero decirle que de rebote es complicado. 11 

 Pero yo aquí vengo a trabajar, y entonces a nosotros no nos tomaron en cuenta, a Galo si 12 

lo metieron en algo, no tomaron en cuenta a Wilberth, ni a Silvia, ni a Magdalena, ni a la 13 

muchacha, o sea no escucha a nadie, escuché solamente los regidores y escuché uno que 14 

otro por ahí, entonces a mí me parece que esto da mucho que desear.  15 

Señor presidente, le voy a decir algo, aunque el artículo 49, lo faculte a usted para hacer 16 

lo que usted mejor le parezca, ¡estamos de acuerdo!, pero esto se trata de hacer lo que 17 

mejor nos convenga a todos para que todos estemos contentos, yo hoy voy a salir de aquí 18 

no muy contento, con todas la sinceridad del mundo se lo digo, entonces a la hora de 19 

formar una comisión,  a voy a tener a todo el Concejo, voy a tener a toda la gente de todos 20 

los distritos para trabajar en unión, porque en estos momentos usted me está diciendo a 21 

mí, que yo no sirvo para nada, que solamente los  regidores y uno que otro, y unos de 22 

afuera que también mencionaste, entonces esto para mí es muy denigrante y muy 23 

humillante. 24 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Compañeros habiéndolos escuchado a todos, yo 25 

les voy a decir lo siguiente, yo como presidente de este Concejo no puedo aceptar las 26 

palabras de ustedes, los que no están de acuerdo con esta decisión mía de determinar cada 27 

miembro que conforma las diferentes comisiones permanentes, yo lo único que hice fue 28 

cumplir con la norma, la norma establece que en la sesión del Concejo posterior inmediata 29 

a la instalación de sus miembros quien ocupa la presidencia, nombrará a las personas  30 
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integrantes de las comisiones permanentes, cuya conformación podrá variarse 2 

anualmente, es por 1 año nada más. Ahora, para proseguir vean yo les voy a decir algo, 3 

el estar disconformes con esto es no tener confianza, en cada uno de los que están ahorita 4 

nombrados en las distintas comisiones.  5 

¡Orden, por favor!, ¡Orden, por favor! Sí, ¡Orden, por favor!. 6 

Es darnos la oportunidad a los que yo estoy nombrando ahorita, el próximo año pueden 7 

variar, nadie está diciendo que esas comisiones se van a quedar ahí permanentes, los 4 8 

años, pueden variar, yo pienso que aquí debemos de tener confianza en los regidores 9 

propietarios, como en la confianza que el próximo año se pueda tener en ustedes, aquí no,  10 

…………………………………………………………………………………………… 11 

aquí no venimos a trabajar por el bien propio, venimos a trabajar por el pueblo, hay que 12 

tener confianza en que los miembros de esas comisiones que ahorita están van a trabajar 13 

por cada uno de los distritos, esa desconfianza de que se ha generado a través del tiempo, 14 

con respecto a eso este, yo creo que es lo que no deja trabajar más bien, debemos de tener 15 

confianza. Compañeros les repito, yo no voy a cambiar mi decisión, las comisiones van 16 

a quedar como yo como yo las hice, yo creo que debemos de respetar las normas, 17 

generalmente será que antes ya y no se hacía como debía ser, haberlas hecho como dice 18 

la norma, no debe de irrespetarlo a ustedes. 19 

Regidora Heidy Ordoñez: Bueno, aquí en el artículo 49 dice, cada comisión especial 20 

estará integrada al menos de 3 miembros, 2 deberán ser escogidos de entre las personas 21 

regidores propietarios, podrán integrar las personas sindicadas, propietarias y síndica 22 

suplente. Entonces quiere decir que es todo el Consejo en pleno, no solo regidores, 23 

suplentes y regidores propietarios. 24 

Síndico Edgardo Aragón: Yo personalmente Orlando le agradezco que puso mi nombre 25 

no sé en qué comisión, pero yo voy a solidarizarme con el resto de las personas que no 26 

fueron nombradas en ninguna comisión, y por lo tanto yo quisiera que retirara mi nombre 27 

en esa comisión que se puso, ¿Por qué?, quiero decirle algo, con todo respeto, a todos y 28 

a todas,  esto va para generalizado para todos, no se trata de confianza, este tema de las 29 

Alcaldías, de los Concejos Municipales, se trata de un grupo de armonía para que le  30 
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podamos dar buenos resultados al cantón, porque estamos todos los distritos, y por 2 

ejemplo, hay distritos que quedaron ausentes en una comisión, ¿qué significa eso?, que si 3 

hay cosas que puede traerse de ese distrito, no va a estar esa representación la hora del 4 

Concejo.  5 

Hay algo interesante, Orlando, bueno, estamos comenzando,  este es el tercer periodo que 6 

tengo, y en este tercero es donde yo me encuentro por primera vez que, las comisiones, 7 

no era que se negociaban, se necesitaban, nos metíamos, porque casi que todos los que 8 

pertenecíamos a una comisión, éramos lo que le gustaba a esa persona estar, si usted me 9 

pregunta a mí, “Galo, ¿te gustaría estar en la comisión de caminos?”, -Claro me fascina 10 

porque yo vivo eso. “Galo -¿Te gustaría estar en temas de las canchas de fútbol? -Claro, 11 

nosotros nivelamos el Estadio de Bagaces regalado, ahí está para todos los Bagaceñas y 12 

Bagaceños, entonces este Concejo está deseoso de ponerlo a trabajar a todos, y siento que 13 

al final. Hay mucho recargo en muchas comisiones de mismas personas, que al final va a 14 

salir cansada la gente, bueno, perdonen ya me extendí.   15 

Síndica Ana Silvia Arce: Entiendo, el punto de él, él se basó en lo que el artículo dice, 16 

pero hubiera sido bonito que nos hubieran tomado en cuenta a todos, porque ejemplo el 17 

distrito de nosotros, quedamos fuera de las comisiones, y creo que el distrito de Guayabo, 18 

también, se supone que estamos para trabajar juntos un equipo de trabajo, digamos, 19 

hubiera sido bueno, porque si nos sentimos excluidos, se tomó solo ciertas personas, 20 

hubiera sido mejor un poquito de cada uno, pero bueno, es solo mi opinión. 21 

Síndico Wilbert Quesada: Buenas noches, primero, para reafirmar lo que dijo la 22 

compañera, creo que usted se basó en lo que dice el artículo, pero yo veo que muchos 23 

regidores quedaron en muchas comisiones, y si es una lástima, por ejemplo, cómo le irá 24 

a trabajar cada comisión, si no fueron llamados en su momento, si estaban de acuerdo en 25 

quedar esa comisión, por eso está usted tan seguro de que lo que usted hizo, ¿le va a 26 

funcionar?  27 

Y sí, sería una lástima, por ejemplo, en el caso de esta muchachita, que se desperdicie un 28 

año, con la gana que ella tiene de trabajar aquí en el Concejo, yo creo que todos en su 29 

momento podemos este echar para atrás cosas, no está escrito en piedra, y lo que veo que  30 
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el ambiente ahorita se puso muy pesado con algo que se pudo quizás haber este negociado. 2 

muchísimas gracias. 3 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Bueno compañeros, antes de que hable Isaías, sí 4 

voy a pedir que, por favor se moderen los tonos,  Con respecto a este tema, seamos 5 

respetuosos, no hay por qué alterarse, considero todos somos personas de bien, no hay 6 

necesidad de ofender, mucho menos. 7 

Regidor Isaías Murillo: Bueno, aclararle que, por lo menos yo no me he alterado, yo 8 

hablo fuerte, cuando tengo que hablar fuerte para que me escuchen. Me preocupan dos 9 

cosas, y sí por la víspera se saca el día, con las comisiones que se están haciendo, y con 10 

todo lo que van a hacer, como que se van a centrar casi siempre Bagaces, no sé por qué.  11 

Voy a ponerle un ejemplo, señor presidente, una vez en un campeonato de fútbol de 12 

veteranos, era de 50 en adelante, y era el artículo inciso 24, página 5, el reglón 2, decía 13 

que no permitían solo jugadores de 50 años, pero los 10 equipos jugadores,  los 10 equipos 14 

que participantes, se reunieron y dijeron, ese artículo  le daba la potestad a la Junta 15 

Directiva para hacer eso, pero la Junta Directiva se reunió, y dijo, porque no permitimos 16 

cuatro menores de 50 para que no sea tan fea la cuestión, entonces se reunió la Junta  17 

Directiva y tomaron la decisión, de que se echaron para atrás lo de los 50 años, aunque el 18 

artículo lo dijera, y aunque el artículo los apoyaba, y dijeron, bueno, para aquí se trata de 19 

que todos los equipos estén bien. Entonces la Junta Directiva se reunió y aprobaron 20 

aceptar cuatro de 38 años, y perfectamente la Junta directiva pudo haber dicho, como dijo 21 

usted, no me voy a echar para atrás, yo hago lo que yo quiera, porque yo el artículo me 22 

faculta, pero qué es lo que pasa, el lado de la armonía, se trata que se nos hubiera tomado 23 

en cuenta a todos los distritos, nos hubieran tomado en cuenta, nosotros nos sentimos 24 

bien, de ayuda, de hecho yo venía preparado, porque mi esposa me dijo, van a hacer 25 

comisiones y ahí las hacen, entonces ahí uno escoge a dónde le gusta participar, repito, 26 

aunque el artículo no lo diga, por la armonía y por el bien del Concejo Municipal, hubiera 27 

sido  más bonito que nos hubieran tomado en cuenta, con todo respeto le digo, usted tiene 28 

toda la razón, porque el artículo lo ampara, pero me parece que pudiste haber hecho 29 

diferente y quedamos bien todos. 30 
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Síndica Sofía Pérez. Buenas noches nuevamente, yo comprendo completamente lo de la 2 

norma, sin embargo, hay una cosa que se expone ante ustedes, evidentemente que en 3 

campaña, yo como mi persona siempre dije, voy a ayudar en el tema de accesibilidad, de 4 

inclusión, de discapacidad, y a como digo, me va a dar un poco de vergüenza el hecho de 5 

que no pueda ser absolutamente nada. Creo que no es un tema de menospreciar ni nada, 6 

yo no sé por las razones por las cuales… 7 

La electricidad se va en el salón en la Municipalidad. 8 

Señor Presidente, Orlando Villegas: somete a votación dar un receso de 15 minutos.  9 

Votan los regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo 10 

Rosales Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz.  11 

(ACUERDO 18-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 12 

APROBADO. 13 

Una vez transcurrido el tiempo del receso se aprueba un receso nuevamente de 10 minutos 14 

para ir aterrizando el tema de las comisiones. Con 5 votos a favor y cero en contra. 15 

Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 16 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 17 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 19-02-2024-2028). ACUERDO 18 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

Al llegar el tiempo  del receso a su fin, se reanuda la sesión,  el Señor Presidente, 20 

Orlando Villegas indica: 21 

Vamos a hacer lectura nuevamente de las comisiones permanentes municipales. Para que 22 

queden debidamente aprobadas.  23 

Comisión de Hacienda y Presupuesto: Andrea Alvarado Díaz, Alexis Antonio Miranda 24 

Benítez, Pablo Rosales Sandoval, Orlando Villegas Mendoza y a Alberto Quirós Quirós, 25 

como asesor externo. 26 

Comisión de Obras Públicas: Andrea Alvarado Díaz, Alexis Antonio Miranda Benítez, 27 

Pablo Rosales Sandoval, Orlando Villegas Mendoza, y a Álvaro Pasos, como Asesor 28 

Externo, Isaías Murillo Guzmán y Marcos Vega castillo. 29 

 30 
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 Sí quiero, y vuelvo a decirles que, en el caso de los síndicos y suplentes de síndicos, 2 

quedan como asesores, sin derecho a voto.  3 

Comisión de Asuntos Sociales. Andrea Alvarado Díaz, Orlando Villegas Mendoza, Pablo 4 

Rosales Sandoval,  Isaías Murillo Guzmán.  5 

Comisión de Asuntos jurídicos: Yojhana Chávez Alvarado, Alexis Antonio Miranda 6 

Benítez, Orlando Villegas, Mendoza, Bernal Maroto Matamoros, como asesor 7 

Comisión de Gobierno y Administración: Alexis Antonio Miranda Benítez, Pablo 8 

Rosales Sandoval, Orlando Villegas Mendoza.  9 

Comisión de Asuntos Ambientales: Pablo Rosales Sandoval, Andrea Alvarado Díaz y 10 

Orlando Villegas Mendoza.  11 

………………………………………………………………………………………….. 12 

Comisión de Asuntos Culturales: Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chávez 13 

Alvarado, Alexis Miranda Benítez, Raquel Morales Porras. Wilberth Quesada Molina, y 14 

María Magdalena Varela Pasos, como asesores. 15 

Comisión de Condición de la Mujer: Raquel Morales Porras, Heidy Ordóñez Jiménez. 16 

Marco Prado Marenco, Márylen Villafuerte Rodríguez, y Yojhana Chávez Alvarado. 17 

Comisión de Comisión de Accesibilidad: Alexis Miranda Benítez, Marco Prado 18 

Marenco, Johanna Chávez Alvarado, y Sofía Pérez Aragón, como asesora. 19 

 Comisión de Seguridad: Marco Prado Marenco, Orlando Villegas Mendoza, Alexis 20 

Miranda Benítez, Carlos Potoy Bermúdez, y Edgardo Aragón Solera y el señor Juan Eras 21 

de Fuerza Pública, como asesor. 22 

 Como representante del Comité de la Persona Joven: El regidor Pablo Rosales 23 

Sandoval.  24 

Quedando así finalmente constituidas las comisiones permanentes. 25 

Sometemos a votación, se aprobarlas y dispensarlas de trámite de comisión. 26 

Votan los regidores Orlando Villegas Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo 27 

Rosales Sandoval, Alexis Antonio Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. 28 

(ACUERDO 20-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 29 

APROBADO. 30 
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Señora Vicealcaldesa Natalia Salazar: Me parece que en la sesión del Plan Regulador 2 

se había dicho que había que nombrar a alguien para que estuviera ahí en esa comisión, 3 

alguien del Concejo Municipal, porque antes era Austin y ahora tiene que haber alguien 4 

de este Concejo. 5 

INCISO 2. ACUERDO DE DESIGNACIÓN DE SECRETARIA PARA 6 

JURAMENTACIÓN DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y 7 

EDUCATIVAS, Y OTROS COMITÉS. 8 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026: Seguidamente para darle continuidad 9 

a nuestra agenda, tenemos como punto 2, el acuerdo de designación de Secretaria del 10 

Concejo para la juramentación de miembros de Juntas Administrativas, Educativas y 11 

otros comités.  Antes se le daba esa potestad a la Secretaría del Concejo para hacer esto,  12 

lo cual ahorita no se hace, pero ahora necesitamos tomar un acuerdo para poder darle esa 13 

potestad a la Secretaria del Concejo, y que ella pueda juramentar nuevamente a estos 14 

representantes. Se acuerda designar a la Secretaria del Concejo para que realice está labor. 15 

5 votos a favor y cero en contra y se dispensa de trámite. Votan los regidores Orlando 16 

Villegas, Yojhana Chaves, José Pablo Rosales, Alexis Antonio Miranda y   Andrea Díaz. 17 

(ACUERDO N° 21-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 18 

APROBADO.  19 

INCISO 3.  DESIGNACIÓN DE REGIDORES QUE ADMINISTRARAN LA 20 

PÁGINA DEL CONCEJO MUNICIPAL. 21 

Señor Presidente, Orlando Villegas 2024-2026: Necesitamos designar a los regidores 22 

que administren la página del Concejo. Postulemos a quienes quieran administrar la 23 

página del Concejo. 24 

Regidor José Pablo Rosales: Bueno, en este caso me gustaría postularme a mi persona 25 

con la compañía de Sofía Pérez. 26 

Síndica Sofía Pérez: Sí aceptó la postulación. 27 

Señor Presidente Orlando Villegas: Si no hay más proponentes. 28 

Lo dispensamos de comisión,  aprobamos que el Regidor José Pablo Rosales y la Síndica 29 

Sofía Pérez, administren la página del Facebook del Concejo Municipal. 30 
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Quedando la aprobación 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 2 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 3 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 22-02-2024-2028). ACUERDO 4 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

Regidora Yojhana Chaves: Estoy proponiendo a Bernal para que él siga ejerciendo esa 6 

función. 7 

Síndico Bernal Maroto: Yo aceptó. 8 

Señor Presidente Orlando Villegas: Sometemos a votación: 9 

Los administradores de la página del Concejo Municipal en Facebook son, Regidor José 10 

Pablo Rosales, la Sindica Sofía Pérez y el Sindico Bernal Maroto. Se dispensa de 11 

comisión y se aprueba. Con 5 votos positivos. Votan los regidores Orlando Villegas 12 

Mendoza, Yojhana Chaves Alvarado, José Pablo Rosales Sandoval, Alexis Antonio 13 

Miranda Benítez,  Andrea Alvarado Díaz. (ACUERDO 22-02-2024-2028). ACUERDO 14 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

ARTÍCULO VIII. INFORME DE COMISIONES. 16 

No hay 17 

ARTÍCULO IX. ASUNTOS VARIOS Y MOCIONES 18 

1. ASUNTOS VARIOS: 19 

1.1 Tema: Calle Chachalacos y Calle de Fortuna que requiere señalización. 20 

Regidor Isaías Murillo:  En asuntos varios y rapidito, nada más como para que lo vayan 21 

tomando en cuenta ahí, porque ustedes están entrando y quisiera que vayan averiguando 22 

ahí, señor Alcalde, una calle que hay en la Fortuna que se llama los Chachalacos, que eso 23 

ya estaba ahí, eso ya llevaba su trámite ahí, para que lo apuntes ahí para que puedas 24 

preguntar en algún momento, cómo está eso. 25 

 Después, en la sesión última del martes se habló de la señalización en el Centro de la 26 

Fortuna, que ahí es se está haciendo alguna cosa horriblemente fea, porque están 27 

construyendo algo, y hay vía para allá ,y hay un alto,, que no es un alto, y la 164 va recto, 28 

y por aquí viene otra, entonces se hace ahí algo rara, entonces qué haremos, queremos ahí  29 

 30 
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como en el puro centro demarcar con pintura, hacerlo bien, porque se están creando 2 

ciertos accidentes ahí, como para que se lo tomen en cuenta ahí. 3 

 Quería preguntar también, no me contesten hoy, nada más para que ponga, alguien me 4 

dijo y ahora escuché algo, alguien me dijo que, para este Concejo Municipal, había una 5 

plaza para un abogado, entonces quisiera también que te averiguaras eso, para ver porque 6 

aparte del que está digamos para lo otro, pero para eso específicamente para el Consejo, 7 

dicen que hay una plaza, entonces yo quisiera saber nada más, es meramente información.  8 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Isaías, yo pienso que sería mejor que hagamos la 9 

moción de cada punto, o de todos tus puntos y lo hagamos por medio de una moción.  10 

Señor Alcalde, Alonso González: Don Isaías, como dice don Orlando, esos puntos que 11 

traes a nivel de consultas y opiniones, yo sí recomendaría que, por trazabilidad del mismo  12 

Concejo,  de la Administración, y mis compañeros, yo te recomendaría como hacer la 13 

moción para que quede el acuerdo, y nosotros a partir de mañana nos disponemos de la 14 

manera más segura posible para poderte dar las respuestas, enviarlas por supuesto también 15 

con copia a todo el honorable Concejo.  16 

Sí las apunté, pero como para poderte dar también una información escrita, que también 17 

la comunidad es normal que las pida a usted. 18 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Compañeros, antes de continuar es necesario 19 

ampliar el horario de la sesión porque ya va acercándose las 8:30 pm. 20 

 Me recuerdan ampliar el tiempo de la sesión, por si se me olvida.  21 

1.2 Tema: Calle Fortuna San Pedro y el turismo. 22 

Síndico Wilbert Quesada: Nada más para ampliarlo Isaías, la calle que dice Isaías es la 23 

calle que queda del barrio Miravalles que va a salir a San Pedro, esa calle aparte de que 24 

no es poco transitada, no cuenta con el puente, porque el Río Blanco se lo había llevado, 25 

ahí no hay puente. Para que sepa yo quería retomar el asunto del turismo, estuvieron 26 

hablando del Camino de La Giganta, también tenemos un camino que está transitable y 27 

que es el más corto, más rápido, que es el de Bagaces, Montano, Santa Fe, Pozo azul, Río 28 

Chiquito, o el camino de Fortuna, San Bernardo, Pozo azul ese también se puede tomar  29 

 30 
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en cuenta, en caso de que la Giganta ocupe un dinero, que tal vez no se va a tener a tiempo, 2 

para que lo valoren, ese sería mi punto. Muchas gracias. 3 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Igualmente, Wilberth importante hacerlo por 4 

medio de una moción.  5 

1.3 Tema: Cataratas y Ruta 922 6 

Señor Edgardo Aragón: Yojhana y compañero, cualquiera que agarre la mocioncita que 7 

voy a presentar, es rápida y muy breve. 8 

Yo quisiera compañeros y compañeras de los que venimos entrando, hay unos que están 9 

del gobierno pasado, y es retomar el tema de la finca las Cataratas, yo quisiera saber, ¿a 10 

dónde se quedó el famoso plan macro de lo que se iba a hacer ahí después que se cortaron 11 

los árboles de eucalipto? Hoy por hoy si el problema era un árbol de eucalipto, ahora cada 12 

eucalipto tiene 8, 5, 6, 7 hijos, que están ahora siendo un problemón de los once mil 13 

diantres, porque eso siempre fue un problema, nunca se midió la envergadura del 14 

problema que se iba a criar con ese tema.  15 

En el mismo tema de las cataratas de la parcela de la municipalidad se carece de rondas 16 

cortafuego, no existen, no hay, porque todavía no ha llovido fuerte, no estamos en 17 

invierno, y en cualquier momento a eso le pegan fuego o lo que sea.  18 

Y el segundo tema, ojalá que para que vaya avanzando el periodo de este gobierno local, 19 

se retome el tema de la ruta 922 Bagaces- Palo Verde, ¿Por qué?, porque se hizo una 20 

inversión de los ciudadanos, se sacó una carta por ahí del gobierno y pasaron los carros 21 

que venían de Nicoya por  La Hacienda el Viejo caer a la jurisdicción de Bagaces y nos 22 

afectó más todavía, lo poco que se había hecho, hoy por hoy está trozado totalmente, 23 

entonces compañeros para no alargar las mociones, porque son un montón. 24 

 La última es como moción de orden, nada más, yo sé que todos queremos venir y vomitar 25 

todo un montón de necesidades de cada distrito, cada lugar, pero a mí me parece que 26 

nosotros deberíamos de darle reacción a la administración, para que más bien en una 27 

próxima sesión, y que ojalá que sea lo más rápido posible, ojalá en una extraordinaria y 28 

lograr  que sea con puntos específicos, que nos que nos den un diagnóstico, que nos den 29 

un punto de vista clínico de la situación de esta municipalidad, porque cada vez que se  30 
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mete uno administrar algo, lo primero antes de seguir en tantos acuerdos y tantas cosas, 2 

que están pidiendo esto,  pleitones lo otro; lo importante es saber cómo está la situación 3 

de la municipalidad, tanto en piletones que tenemos ahí, cuentas por pagar, trabajadores 4 

que hay que pagarles, que se van a ir, que se están yendo, nosotros necesitamos como 5 

Concejo Municipal que la administración nos digan esto bien puntualizado, que es la parte 6 

a seguir para que esta municipalidad y este Consejo y todos podamos poner los pies bien 7 

en el suelo. Muchas gracias con el presidente. 8 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Somete a votación ampliar la sesión Municipal 30 9 

minutos. Se aprueba la ampliación. Con 5 votos a favor y cero en contra. Con 5 votos a 10 

favor y cero en contra Votan los regidores Orlando Villegas, Yojhana Chaves, José Pablo 11 

Rosales, Alexis Antonio Miranda y   Andrea Díaz.  (ACUERDO N° 23-02-2024-2028). 12 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO.  13 

2 MOCIONES: 14 

2.1 Moción Alexis Miranda Benítez: Tema: Agregar en la agenda el punto de la 15 

oración. 16 

Regidor Alexis Miranda: Lee: 17 

Bagaces 7 de mayo, el 2024. 18 

 Regidor propietario proponente, Alexis Miranda Benítez. 19 

Primero quería hacer una consulta al Consejo Municipal, a todos los que estamos aquí 20 

presentes, para no brincarme ese chance porque todos tenemos igualdad de derecho, no 21 

sé si todos tenemos la creencia en Dios, es para respetar los derechos de todos. 22 

 Hago ese pequeño detalle, por aquello, porque hay que respetar desde acá cada opinión.  23 

Considerando: 24 

1- Que necesitamos la bendición de Dios. 25 

2- Que también necesitamos la sabiduría de Dios, la cobertura de Dios y el 26 

acompañamiento en todo lo que hagamos de parte de Dios. 27 

Por tanto, mociono: Para que en el inicio de cada sesión se haga una pequeña oración 28 

para que sea Dios quien tome el control de todos y de todas las decisiones que tomemos. 29 

 30 
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Señor Presidente: Se dispensa de trámite y se aprueba la anterior moción presentada con 2 

5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Orlando Villegas, Yojhana Chaves, 3 

José Pablo Rosales, Alexis Antonio Miranda y   Andrea Díaz.  (ACUERDO N° 24-02-4 

2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO.  5 

2.2 Moción Alexis Miranda Benítez. Asunto Cambio de días de sesión. 6 

Regidor Alexis Miranda Benítez: Lee 7 

Bagaces 07/05/2024   8 

Regidor propietario proponente, Alexis Miranda Benítez.  9 

Considerando que: 10 

1. En el caso mío a título personal, por mi rol de trabajo, qué tengo, se me complica 11 

poder estar los martes y posiblemente los jueves, cuando hay sesión extraordinaria, 12 

para acomodarla.  13 

………………………………………………………………………………………... 14 

2. Que al principio de semana sería mucho más fácil para mí; con la salvedad de no 15 

afectar a los demás compañeros. 16 

 Por tanto, mociono para ver si hay alguna manera de pasar el día de sesiones ordinarias 17 

para el lunes y las extraordinarias, si a bien lo tiene el caso, porque yo sé que hay algunas 18 

que son los jueves. 19 

La electricidad se va en la Municipalidad de Bagaces 20 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Alexis, sí, esperamos que venga la luz, por favor, 21 

por respeto a los que nos están siguiendo en la transmisión. 22 

Regidor Alexis Miranda Benítez:  OK perfecto. 23 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Continuemos: 24 

Regidor Alexis Miranda Benítez:  Listo continuo: 25 

Por tanto, mociono para pasar el día de sesiones ordinarias sea el lunes y las 26 

extraordinarias el miércoles, con la salvedad de que cuando se puede, verdad si hay alguna 27 

emergencia, porque las extraordinarias salen de pronto, pero si se pudiera acomodar para 28 

lunes las ordinarias y miércoles las extraordinarias, quedando a la misma hora actual, o 29 

sea las 5:30 PM.  30 
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Esa sería la moción trasladar las sesiones del martes que está actualmente a los lunes, las 2 

sesiones ordinarias y las extraordinarias para los miércoles. 3 

Síndica Márylen Villafuerte: No sé cómo corresponde, pero hacer un cambio de esa 4 

índole, es un trámite caro, primeramente, porque hay que publicarlo en la Gaceta, y 5 

después de eso también es un trámite bastante largo.  6 

Entonces si todos los demás sí podemos los martes, yo pienso, ¿para qué vamos a poner 7 

a la municipalidad a incurrir en un gasto que es innecesario? Me parece. 8 

Vicealcaldesa Natalia Salazar: Gracias, yo creo que sería bueno también preguntar la 9 

administración, si hay contenido presupuestario para la publicación en la Gaceta, y 10 

después las extraordinarias no hay que publicarlas, eso es a decisión del Concejo. 11 

Regidora Yojhana Chaves: A manera de comentario, nada más decirle que como vengo 12 

saliendo también del Comité Cantonal de Deportes, lo que se aprovecha es que ellos 13 

también organizan sus sesiones para que el transporte de los que necesitan venir a las 14 

sesiones del Comité de Deportes se acople con las personas que estamos acá, entonces 15 

también tendríamos que hacer de conocimiento del comité de Deportes para eso, porque 16 

obviamente  todos conocemos que los Comités de Deportes no tienen dietas, este todo lo 17 

hacen voluntario, entonces lo que ellos han hecho es que han acomodado el horario de las 18 

sesiones de ellos dependiendo de las sesiones del Concejo Municipal, entonces hay que 19 

considerar eso también. 20 

Regidor Marco Prado: Esto se ha hecho por años de años en esta Municipalidad, yo 21 

creo que sería un cambio bastante drástico, sobre todo para las personas que estamos en 22 

distrito muy lejanos, para para hacer este cambio, desde que ya se hizo la elección, para 23 

estas personas que estamos aquí actualmente, ya sabíamos que veníamos los martes y que 24 

veníamos los jueves si habían extraordinaria, sería realmente un cambio bastante drástico, 25 

pasarlo para otro día, me parece que ya todos estábamos acostumbrados a eso, entonces 26 

creo que sería bueno que lo piensen, verdad 27 

Regidor Isaías Murillo: Entiendo tu situación, lo que pasa es que, por ejemplo, yo tengo 28 

el lunes un compromiso de hace 20 años y no puedo dejar de ir, entonces cuando 29 

cambiaríamos para el lunes yo presentaría una moción pidiéndoles que no me lo cambien  30 
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para el lunes, porque no puedo, bueno no podría venir los lunes, yo no puedo votar, pero 2 

digamos que no podría venir los lunes, se me complicaría mucho. 3 

Señor Presidente, Orlando Villegas:  Estando bajo este contexto, Alexis, entonces 4 

queda muy poco margen como para aprobarlo, porque en realidad aquí también. 5 

Regidor Alexis Miranda: Aquí también, si se fijan en el punto dos, ahí escribí con la 6 

salvedad de no afectar a los demás compañeros. Recibido.  7 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Gracias, hay que votarlo. 8 

Entonces vamos entonces a votar,  en mi caso, votaría negativo. 9 

Regidor Alexis Miranda: No, me parece que deberías de preguntar ¿quiénes están a 10 

favor y quiénes están en contra? 11 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Sometemos a votación. 12 

La moción presentada por el Regidor Alexis Miranda sobre el cambio del horario de las 13 

sesiones ordinarias. 14 

Un voto a favor del regidor Alexis Miranda Benítez, y 4 votos negativos de los regidores 15 

Orlando Villegas, Yojhana Chaves, José Pablo Rosales, y Andrea Díaz.  16 

 (ACUERDO N°25-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 17 

APROBADO.  18 

Regidor Pablo Flores justifica su voto negativo: En este caso como se está tomando en 19 

consideración a las demás personas, creo que sí, por ética y por tiempo tiene razón, en 20 

este caso mi voto sería negativo, por el tiempo las demás personas, porque en realidad sí 21 

tiene razón. 22 

Señor Presidente, Orlando Villegas, justifica su voto negativo: Lógicamente, pues ya 23 

aquí se notó que la justificación para cambiar el día de la sesión, pues no es viable para 24 

algunos de nosotros y por esta razón lo votamos en contra. 25 

Señor Presidente, Andrea Alvarado Díaz, justifica su voto negativo:  Analizando la 26 

situación que nos comentaron todos los compañeros, pues este nos vamos a acoger a lo 27 

que ellos nos indican. 28 

Regidora Yojhana Chaves: Entonces en mi caso igual por las justificaciones que se han 29 

presentado este y los argumentos favorezco los argumentos de la mayoría. 30 
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2.3 Moción Alexis Miranda Benítez: Tema, sesiones extraordinarias en los distritos. 2 

Regidor Alexis Miranda: Lee: Bagaces, 07/05/2024. Regidor propietario proponente, 3 

Alexis Miranda.  4 

Considerando: 5 

1.  uno el inicio de gestión de esta nueva administración 2024 2028 6 

2.  que tanto la Alcaldía, como el Concejo Municipal han indicado comenzar con un 7 

acercamiento hacia los distritos. 8 

3.  Que es necesario conocer los temas más importantes que se puedan apoyar en los 9 

pueblos, así como el conocer las autoridades comunitarias de los distritos.  10 

Por tanto: 11 

Uno solicitar realizar una sesión extraordinaria en cada distrito para conocer temas varios 12 

de las comunidades en que se necesita acompañamiento y ayuda por parte de las 13 

autoridades municipales.  14 

Dos, se solicita que a estas sesiones puede asistir el Alcalde y la Vicealcaldesa. 15 

Tres, se solicita que las sesiones en los distritos se dan con prontitud, empezando en 16 

Mogote. Empezando en Mogote, porque estoy presentando está moción de parte de 17 

nuestro compañero Bernal. 18 

Síndico Bernal Maroto: Dado que Concejos anteriores, el tras anterior lo hizo 2 veces 19 

en 4 años, el anterior solo lo hizo 1 vez, prácticamente ir a todos los distritos, hubo alguna 20 

otra extraordinaria por ahí en algún distrito, pero no ha sido una práctica donde los 21 

Concejos se presenten a los pueblos, yo oyendo aquí el discurso del señor presidente que 22 

nos dio en la primer reunión, y lo que ha propuesto la alcaldía de esa unión hacia los 23 

pueblos, es que traje esa moción para ver si podemos hacer extraordinarias y darnos a 24 

conocer con las asociaciones, Comités de Deporte, Concejos de distrito, cada autoridad 25 

de nuestros pueblos, por lo menos en las cabeceras de los distritos, entonces proponía que 26 

fuera lo más antes posible en extraordinarias, que propongamos, por ejemplo, podemos 27 

empezar la otra semana, un lunes por para no afectar al señor lo dijo, pero es bueno irnos 28 

a dar a conocer y conocer también los temas importantes y lo que esperan de este Concejo 29 

 30 
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 y de esta alcaldía, los pueblos en este momento que estamos empezando, entonces por 2 

eso lo traje y quisiera ver si los regidores están de acuerdo. Gracias. 3 

Señora Vicealcalde, Natalia Salazar: Hace 2 períodos anteriores, en algún momento 4 

cuando yo era regidora suplente había propuesto que una vez al mes se saliera a sesionar 5 

en otros pueblos, lo que pasó, y el por qué no se completó, fue por varias situaciones, 6 

primero, por un tema de  presupuesto, más que todo, porque inflaba mucho el tema de los 7 

viáticos y eso, después lo otro es que cuando se iba a las poblaciones no teníamos cómo 8 

dar respuesta inmediata, porque no se iba con los con el personal técnico de la 9 

municipalidad, por ejemplo, temas de caminos y eso,  de repente la gente no sentía que 10 

se le devolvía lo que lo que estaban pidiendo. 11 

 A mí me parece una buena práctica, sí para adelantarles un poco, en nuestro plan de 12 

gobierno está la propuesta de activación comunal, donde estamos ya planeando talleres 13 

en cada uno de los distritos, con todas las organizaciones activas, y desde luego el Concejo 14 

…………………………………………………………………………………………… 15 

Municipal para estar invitado, todos los Concejos de distrito y los regidores, en cada uno 16 

de los distritos, y adicional lo vamos a hacer en Pijije también para el tema de 17 

participación ciudadana, entonces nada más lo dejo aquí, por si lo quieren considerar, 18 

pero igual ustedes son libres de tomar la decisión, si quieren sesionar en  cada lugar. 19 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Ok compañeros, en lo personal considero que por 20 

temas igualmente presupuestarios, pues se va a ser difícil, tal vez más de una vez, pero sí 21 

por lo menos una al año, yo estaría de acuerdo en eso. 22 

Regidor Alexis Miranda: Yo pensaría que en la coyuntura que nos encontramos ahorita, 23 

con respecto a lo del proyecto Miravalles, con esa visita del Presidente, yo creería que es 24 

bastante oportuno que nos acerquemos ahí, por lo menos en Mogote, yo creería que 25 

Fortuna está bastante cerca, sería bonito que también lleguen de parte de Fortuna, 26 

lógicamente esas visitas llevan un gasto económico bastante alto, pero otra vez con 27 

respecto a cómo nos encontramos en este momento, sería muy bueno,  mandar un mensaje 28 

a Mogote de que los estamos representando de la mejor manera y que nos estamos 29 
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acuerpando para este proyecto grande, para la visita del Presidente y sería bonito que ellos 2 

se sientan identificados con nosotros. 3 

Señor Alcalde, Alonso González: Esta moción me parece buena iniciativa, como decía 4 

un Bernal se está proponiendo una vez, nosotros vamos a hacer los análisis financieros 5 

correspondiente para presentarles a ustedes una propuesta, Dios primero que sea mucho 6 

mejor, pero la moción me parece espléndida, la verdad. 7 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Entonces ¿lo enviamos a comisión o lo votamos 8 

de una vez? 9 

Sometamos a votación: 10 

 Aprobar la moción presentada por el Regidor Alexis Miranda. Se dispensa de comisión. 11 

Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Orlando Villegas, Yojhana 12 

Chaves, José Pablo Rosales, Alexis Antonio Miranda y   Andrea Díaz.   13 

(ACUERDO N° 26-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 14 

APROBADO.  15 

…………………………………………………………………………………………… 16 

2.4 Regidor Alexis Miranda Benítez: Tema, Nota de parte de la Fortuna. 17 

Regidor Alexis Miranda Benítez: Un detalle con respecto a esta visita en Mogote, habría 18 

que definir la fecha, recuerden que el Presidente viene en agosto y estamos en mayo,  ojalá 19 

se consideren esos esos detalles.  20 

Ahora tengo una nota de parte de Fortuna, la voy a leer rápidamente: 21 

 06/05/2024 Señores Concejo Municipal, municipalidad de Bagaces Guanacaste. 22 

Estimados señores, reciban un cordial saludo de parte del Concejo de Distrito Fortuna de 23 

Bagaces y las comunidades de San Bernardo y Santa Fe. Por este medio solicitamos al 24 

Concejo Municipal meter en presupuesto la construcción del puente sobre la Quebrada 25 

Santa Fe, aprovechando tres vigas que se encuentran sin uso y que hace algunos años se 26 

quitaron del Río Bagaces. Como se indicó anteriormente de las 3 vigas que se quitaron 2 27 

se trasladaron hacia el Río Cuipilapa, en San Bernardo, entre los años 2017 y 2018 para 28 

ser utilizadas en la construcción de ese puente, ya que el mismo fue arrastrado por una 29 

crecida durante el Huracán Otto, al final las mismas no se colocaron, porque se construyó  30 
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un puente chorreado en concreto por parte del ICE, esas 2 vigas todavía se encuentran 2 

ubicadas en el lado de la carretera cerca del Río Cuipilapa, y la otra se localiza sin uso 3 

cerca donde se quitó en el Río Bagaces. En la sesión ordinaria, el número N°51, del martes 4 

30/08/2022 dicho Concejo Municipal abordó el tema de las vigas, donde indican que el 5 

ingeniero de la Unidad técnica Javier Villafuerte no ha podido utilizarla porque no cuenta 6 

con un criterio técnico que lo respalde, pero lo raro es que las mismas iban a ser utilizadas 7 

en el Río Cuipilapa, y en ese entonces, tampoco había criterio técnico, es de suponer que 8 

sí.  Entonces sugerimos que se use ese mismo criterio para este caso que les planteamos, 9 

el cual se puede considerar que es una emergencia. Nosotros como gobierno local del 10 

distrito Fortuna hacemos dicha solicitud con grado de urgencia, ya que esta quebrada 11 

durante los 6 meses de invierno su caudal en muchas ocasiones sobrepasa el nivel que 12 

hay actualmente y como todos ustedes se habrán dado cuenta el pasado 28 de agosto del 13 

presente del año 2022 llovió mucho generando que dicha quebrada subiera de su nivel, 14 

como era de esperar, las personas que quedaron aisladas a un lado del cauce querían pasar 15 

al otro lado, para llegar a sus hogares, lamentablemente una persona adulta mayor trató 16 

de cruzar a caballo, con tan mala suerte que la corriente los arrastró a ambos, perdiendo 17 

la vida el adulto mayor. Aparte de este accidente fatal, esta quebrada es un peligro 18 

constante por el sistema de paso que tiene actualmente, de ahí la solicitud para que se 19 

construya un puente de verdad y así evitar más fatalidades como la crecida en la fecha 20 

indicada, esperando una respuesta pronta y positiva de la presente. Se despide 21 

atentamente Wilber quesada Molina, síndico propietario de Fortuna. 22 

Señor Presidente, Orlando Villegas: El otro asunto ¿Alexis? 23 

Regidor Alexis Miranda Benítez: El otro tema bueno, las otras son consultas a la 24 

Alcaldía, y otro tema ya me lo aclaró Nela, que era en asuntos varios, estoy trabajando 25 

todavía ese proyecto, aquí tengo ya toda la información y después más adelante lo voy a 26 

presentar. Ya solo quedaría en el caso mío consultas a la alcaldía.  27 

Este tema de las vigas, no sé si lo vamos a dar de recibido y que se envíe a la comisión 28 

que corresponda.  29 

 30 
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Señor Presidente, Orlando Villegas: Bueno, yo diría que lo enviemos administración, 2 

es una cuestión meramente casi que presupuestaria, tendrá la alcaldía que coordinarlo, 3 

primero que pase por la alcaldía, ¿no creen ustedes?, por la administración primero. 4 

Entonces os mostramos la votación: 5 

Se remite la nota presentada por el Regidor Alexis Miranda Benítez (nota en la cual el 6 

síndico de Fortuna y la comunidad solicitan la construcción del puente sobre la 7 

Quebrada Santa Fe, aprovechando tres vigas que se encuentran sin uso y que hace 8 

algunos años se quitaron del Río Bagaces, registrada bajo consecutivo SEC-CON-9 

2024#21), a la alcaldía para que se le dé el debido trámite. Dispensábamos de comisión, 10 

5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores Orlando Villegas, Yojhana Chaves, 11 

José Pablo Rosales, Alexis Antonio Miranda y   Andrea Díaz.  (ACUERDO N° 27-02-12 

2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO.  13 

Ya tenemos muy poco tiempo, yo creo que, si ustedes lo aceptan, podemos ampliar más 14 

el tiempo de la sesión. 15 

2.5 Moción Yojhana Chávez: Tema, Convocatoria a sesión  16 

Regidora Yojhana Chaves: Yo lo que voy a hacer es que las mociones que me presentó 17 

el compañero Edgardo Aragón las voy a presentar en la próxima sesión, para atraer las 18 

más estructuradas, las de Isa y las Wilbert también.  19 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Ok, vean muchachos, ya definitivamente se nos 20 

alargó demasiado el tiempo, y ya no nos aceptan una ampliación más,  ya vamos a tener 21 

casi 4 horas, entonces vamos a dar espacio a Alonso, con los temas de la alcaldía y para 22 

cerrar sesión. 23 

Debido a esto podemos convocar una sesión extraordinaria para el jueves y así ampliamos 24 

esto de las mociones. Es que extraordinarias solamente un tema. 25 

Regidora Yojhana Chaves: Voy a presentar una moción y sería: 26 

Pedirle a la Alcaldía un diagnóstico de la situación actual de la municipalidad, 27 

acogiendo la inquietud que tiene el compañero Edgardo Aragón, entonces lo someto a 28 

votación, para que entonces podamos nosotros asignar el día en que podamos ver esto 29 

tema. 30 
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Señor Presidente, Orlando Villegas: OK compañeros, entonces lo votamos, lo 2 

sometemos a votación, aprobar la moción presentada por la Regidora Yojhana Chaves y 3 

se dispensa de comisión. Con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores 4 

Orlando Villegas, Yojhana Chaves, José Pablo Rosales, Alexis Antonio Miranda y   5 

Andrea Díaz.  (ACUERDO N° 28-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME 6 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.  7 

2.6 Moción Pablo Rosales: Tema camino Zanja del Barro 8 

Regidor propietario proponente José Pablo Rosales Sandoval. 9 

 Considerando: La gran problemática que tiene la ciudadela La Zanja del Barro de Pijije 10 

y en vista que próximamente se acerca la temporada de lluvia y es una época crítica para 11 

esta comunidad.  12 

Por lo tanto: Esta moción es para que el Concejo Municipal le solicite la Administración 13 

ejecutar labores preventivas en ciudad de La Zanja del Barro, en Pijije, camino hacia San 14 

Ramón, limpieza cuneteada, al frente de estas viviendas tiene mucho sedimento, y en 15 

invierno se inundan las casas, ya que ya casi viene el invierno y las personas de esas 16 

comunidades sufren en esta época. 17 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Sometemos a votación: 18 

Aprobar la moción presentada por el compañero Pablo Rosales y se la enviamos alcaldía 19 

para que haga su debido trámite. La dispensamos de comisión con 5 votos a favor y cero 20 

en contra. Votan los regidores Orlando Villegas, Yojhana Chaves, José Pablo Rosales, 21 

Alexis Antonio Miranda y   Andrea Díaz.  (ACUERDO N° 28-02-2024-2028). 22 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO.  23 

Yo traía una moción, pero por cuestión de tiempo prefiero mejor dejarla para la otra 24 

semana. 25 

ARTÍCULO X. INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA. 26 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Le damos la palabra del señor alcalde con respecto 27 

al último punto de agenda, en Informes y consultas a la alcaldía. 28 

Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: Muchas gracias, señor presidente, en vista de que nos 29 

quedan alrededor de 6 minutos para que, cierre esta primera ampliación, eran varios  30 
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puntos los que les traía, igual los tiempos de Dios son perfectos, voy a darles los más 2 

críticos, por tema de estos 6 minutos. 3 

1. Entrega consecutivo SEC-CON-2024#19, oficio MB-UTGV-OFI-127-2024, de la 4 

Unidad Técnica, nombramiento de miembros de Junta Vial. 5 

Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: El primer punto es que, voy a dejar en poder de la 6 

Secretaría para que se remita al Concejo Municipal, el oficio MB-UTGV-OFI-127-2024, 7 

(Registrado bajo consecutivo SEC-CON-2024#19), de mi compañera coordinadora de la 8 

Unidad Técnica de Gestión Vial, donde nos está haciendo una solicitud con respecto a 9 

llenar los cupos que tienen que ver con la Junta Vial Cantonal, no se los voy a leer por un 10 

tema de tiempo, este oficio lo voy a dejar en Secretaría para que se remita a todo el 11 

honorable Concejo Municipal, pero en resumen es que, actualmente tenemos 3 espacios 12 

de la Junta Vial Cantonal, que no tienen representante. El primero es un representante que 13 

tiene que ser nombrado por el honorable Concejo Municipal,  ustedes tienen que definir 14 

como corresponda, señor presidente, compañeras, compañeros, quién va a ser el 15 

representante del honorable Concejo Municipal ante la Junta Vial, la cual yo la presido. 16 

Segundo aspecto, es un representante de los Concejos de Distrito nombrados en asamblea 17 

de estos, entonces el Concejo Municipal tiene que convocar a una sesión de trabajo a 18 

todos los Concejos de Distrito, y esto para que por favor los compañeros y compañeras 19 

síndicas nos colaboren, porque el Concejo tiene que convocarlos para una sesión de 20 

trabajo, donde entre todos se escoja el representante de los Concejos de Distrito, valga la 21 

redundancia.  El otro cupo o espacio, es el tema que tiene que ver con un representante 22 

de las Asociaciones de Desarrollo de las comunidades, entonces el mismo precepto del 23 

anterior con los Concejos de Distrito, el honorable Concejo Municipal tiene que convocar 24 

a una sesión de trabajo a las Asociaciones de Desarrollo. 25 

La recomendación técnica de mis compañeros de Unidad Técnica valga la redundancia, 26 

es que se podría convocar a dos representantes, presidente y otro representante de las 27 

asociaciones, porque si no dónde hacemos esa sesión de trabajo, porque no nos va a 28 

alcanzar el espacio, pero se deja a la discrecionalidad del Concejo.  29 
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Esos 3 cupos se tienen que llenar, y la próxima sesión de Junta Vial es el próximo 21 de 2 

mayo, por temas estatutarios que existen en la normativa, entonces, como pueden ver y 3 

por aspectos, repito, que Dios así lo define, por temas de calendario, ni ustedes, ni este 4 

servidor tenemos control, hasta ahorita estamos haciendo la primera sesión ordinaria, 5 

tenemos que correr con esto para generar el llenado de estos cupos, este  es un tema 6 

bastante importante, sumamente importante en mi opinión, y vean que ahora muchas de 7 

las consultas que hicieron algunos compañeros del Concejo tenía que ver con caminos, 8 

entonces  recomiendo al Concejo Municipal que se le dé priorización a este aspecto. 9 

2. Respuesta al Regidor Alexis Miranda: 10 

Señor Alcalde, Alonso González: El siguiente punto, tenía las respuestas para don 11 

Alexis, pero en la siguiente, si Dios quiere. 12 

3. Capacitación de sindicaturas propietarias. 13 

Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: Otro aspecto importante es que, les pasé por los 14 

medios de comunicación que tenemos entre ambos, la información de la capacitación que 15 

tiene que ver con las sindicaturas propietarias, dona Alexis y nos ayudó con la consulta a 16 

 Octavio, eso es para este fin de semana, ¿Ustedes vieron la evidencia de la fecha que 17 

entró esa invitación?, yo la envié tal cual el día ese, pero para que lo tengan en 18 

consideración. Igual yo puedo conversar con don Octavio para buscar que nos dé un 19 

chance para tener esa capacitación en otra fecha posterior. 20 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Compañeros ya casi se cumple el tiempo definido, 21 

si tenemos a bien,  ampliamos 5 minutos. 22 

Somete a votación, ampliar la sesión 5 minutos.  Cinco votos a favor y cero en contra. 23 

Votan los regidores Orlando Villegas, Yojhana Chaves, José Pablo Rosales, Alexis 24 

Antonio Miranda y   Andrea Díaz.  (ACUERDO N°30-02-2024-2028). ACUERDO 25 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 26 

4. Exposición del Plan de Gobierno, Alcaldia. 27 

Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: El aspecto que les quería comentar,  tiene que ver con 28 

solicitarles un espacio para exponerles el Plan de Gobierno 24-28, que tiene mucho que 29 

 30 



Acta 02-2024-2028 

07-05-2024 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta 02-2024-2028, 07-05-2024                Página 51 
 

 1 

 ver con alguna de las respuestas a las consultas de don Alexis, entonces parece que se va 2 

hacer  en la extraordinaria que  vimos anteriormente. 3 

5. Presentación del Presupuesto Extraordinario N°01-2024 4 

 Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: Les quiero adelantar que para este fin de semana, el 5 

próximo viernes que viene, vamos a presentar el primer Presupuesto Extraordinario del 6 

periodo, el N°01-2024, es para que sepan, y se les va a remitir por los medios 7 

correspondientes para que los trabajemos como corresponde, eso por allí. 8 

6. Presentación del Presupuesto Extraordinario N°01-2024 9 

 Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: Después una recomendación para el Concejo es que, 10 

próximamente se va a hacer la publicación del dictamen de Comisión de Asuntos 11 

Jurídicos, si mal no recuerdo, del Concejo anterior, con respecto al reglamento para el 12 

tema de Cataratas, eso tiene 10 días de consulta pública, una vez que se publique nosotros, 13 

por ejemplo, en la Alcaldía estamos listos desde hace muchos meses para presentar todos 14 

nuestros alegatos para este que sea reformado, eso de la mejor forma, tenemos toda una 15 

propuesta, queremos trabajar con ustedes en conjunto, como equipo para bienestar de 16 

todos nuestros distritos del cantón, entonces quiero que eso lo supieran, que apenas eso 17 

esté publicado en la Gaceta, vamos a hacer un comunicado especial interno y externo para 18 

que la gente pueda hacer sus aportes, para el tema de la audiencia pública y el principio 19 

constitucional de derecho de defensa. 20 

7. Propuesta de reglamento de distribución de fondos. 21 

 Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: Aprovechando los minutitos qué me qué me quedan, 22 

vean nosotros les queremos avisar, comunicar que próximamente vamos a estar 23 

trabajando Dios primero con ustedes mismo,  una propuesta de un reglamento que era lo 24 

que mencionaron Alexis al inicio de la sesión, de una plática que tuvimos de un 25 

reglamento de distribución de fondos, no hay nada más democrático que tener un 26 

reglamento de distribución de fondos, para que cada distrito sepa desde ahorita, desde ya, 27 

desde el inicio, evitemos asperezas, evitemos que, por qué para este distrito tanto, para el 28 

otro tanto, etcétera, que al final no nos lleva a ningún lado, nos divide más bien. 29 
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 Queremos presentar un reglamento respetuosamente al Concejo Municipal, queremos 2 

que ustedes estén en la fase de elaboración de este, por supuesto, para que este nuestras   3 

comunidades y distritos tengan el norte en cuanto a los fondos, yo soy un gran creador de 4 

eso, digamos, eso lo vamos a diseñar en estos días para comenzar las sesiones de trabajo, 5 

respetuosos con ustedes, pero esa es una forma absoluta y completamente democrática de 6 

todos los que estamos acá, de nuestras comunidades, de nuestros distritos, para que sepan 7 

desde ya que si entra fondos de aeropuerto, por dar un ejemplo, ya la municipalidad tiene 8 

una definición, y cuando digo municipalidad, me refiero a todos nosotros. 9 

Una definición de hacia dónde esos fondos tienen que ser invertidos, esto es importante, 10 

esto nos va a dar una base técnica jurídica para que ustedes los síndicos, lo regidores, 11 

propietarios, todos los que estamos acá puedan tener información real y fidedigna hacia 12 

nuestras comunidades, entonces el reglamento lo vamos a trabajar con una línea 13 

priorización de parte de nosotros en alcaldía y nuestros compañeros técnicos, reiteró que 14 

les vamos a tomar en consideración para aportes, y eso es va a ser así, entonces con ese 15 

reglamento lo que buscamos es que todos estemos entendidos desde ahorita, Dios 16 

primero, para el resto de los años que todos vamos a estar por acá, estos 4 años. 17 

 Entonces es eso, una distribución reglamentaria de los fondos, llámese Cataratas,  cuando 18 

se hagan las reformas al reglamento, que también, por cierto, nosotros tenemos 19 

absolutamente desde hace muchos años un reglamento con respecto a Cataratas, que va a 20 

generarle mucho desarrollo a todos los distritos, donde todos nosotros los que estamos 21 

acá, formamos parte de ellos y nos debemos a ellos, sin dejar descuidado el mismo tema, 22 

las Cataratas. 23 

Si quiero que entiendan esas 2 líneas, el tema de la audiencia pública para Reglamento 24 

Cataratas, y la propuesta que les vamos a presentar de un reglamento de distribución de 25 

fondos.  26 

De verdad,  primera sesión, sepan que la alcaldía está para apoyar a la comunidad, por 27 

supuesto que, a ustedes, que somos actores, protagonistas de este desarrollo. Muchas 28 

gracias señor presidente.  29 
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Señor Presidente, Orlando Villegas: Vean hay que definir la fecha de la sesión 2 

extraordinaria para ver el tema que expuso Yojhana. 3 

Somete a votación, ampliar la sesión 5 minutos más, para definir la fecha de la próxima 4 

sesión extraordinaria. Dispensamos de comisión. 5 

Con 5 votos a favor y cero en contra Votan los regidores Orlando Villegas, Yojhana 6 

Chaves, José Pablo Rosales, Alexis Antonio Miranda y   Andrea Díaz.  (ACUERDO 7 

N°30-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 8 

La fecha sería para el próximo jueves, este jueves. 9 

Regidora Yojhana Chaves: Es que son dos mociones, una es para los estados 10 

financieros, entonces sería una extraordinaria para recibir a Fabiola, y la otra sería el 11 

diagnóstico de todo el estado de la municipalidad, pero entonces ahí sería obviamente con 12 

la opinión de la alcaldía, porque son los administradores.  13 

Fabiola la lo puede agendar, digamos conforme el espacio, pero no sé la administración 14 

cuando creen prudencial. 15 

Señor Alcalde, Alonso Gonzalez: Gracias señor presidente, aquí el tema es que ustedes 16 

definan, cual aspecto va primero. Si quieren el diagnóstico meramente financiero, puede 17 

ser, por ejemplo, este mismo jueves,  y si ya quieren pues el diagnóstico global, donde 18 

van a hacer consultas y demás, no hay problema, entonces eso podría ser la otra semana 19 

por cuestión de tiempo, pero si, este jueves se pudiesen ver los 2 temas, no hay problema 20 

este jueves. 21 

Señor Presidente, Orlando Villegas: Sometemos a votación, convocar para el próximo  22 

Jueves 09 de mayo, a sesión extraordinaria para ver el tema “Informe financiero de la 23 

Municipalidad de Bagaces”. Con 5 votos a favor y cero en contra Votan los regidores 24 

Orlando Villegas, Yojhana Chaves, José Pablo Rosales, Alexis Antonio Miranda y   25 

Andrea Díaz.  (ACUERDO N°30-02-2024-2028). ACUERDO UNÁNIME 26 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 27 

Bueno, cerramos la sesión al ser las 9:09 minutos del día de hoy martes 7 de mayo. 28 

Muchas gracias, compañeros. 29 
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FINALIZA LA SESIÓN AL SER LAS VEINTIÚN HORAS CON NUEVE 2 

MINUTOS, DEL MARTES 07 DE MAYO DEL 2024. 3 

 4 

----------------------------------------------                       ------------------------------------------- 5 

Marianela Arias León.                                                     Orlando Villegas Mendoza 6 

Secretaría del Concejo Municipal                        Presidente Municipal  7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 


